
GLEBA NOVE RECEBE PACOTE DE
OBRAS QUE SUPERA R$ 3,5 MILHÕES

Prefeito Berto repassa R$ 25 mil 
à 10ª Cia Independente da PM

Governo do Paraná lança 
campanha nas escolas 

O dinheiro sairá do orçamento da prefeitura e é destinado a calçamento, Posto de Saúde, renovação 
da rede de água, melhorias e ampliação do cemitério e construção de um campo sintético 

O valor será utilizado na reforma da calçada no entorno do
prédio. Ao lado do capitão Crevelin, o prefeito

Berto Silva anunciou mais melhorias

A ideia é vacinar crianças de até 15 anos de escolas públicas e 
privadas. A medida que segue até 19 de abril, oferece imunização 

contra doenças como: sarampo, covid e febre amarela entre outras 
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LAVÍ CLOSET 
REINAUGUROU COM 

DIREITO À NOVA 
COLEÇÃO

Ontem (19), as sócias Nayara, 
Bianca e Edianeiniciaram uma nova 
fase, agora, na rua XV de Novembro
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CORRIDA ELEITORAL

O levantamento do Instituto 
Radar Inteligência aponta empate 

técnico com outros quatro 
candidatos
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A recente iniciativa da Secre-
taria de Estado da Saúde 
(Sesa) do Paraná em lan-

çar uma campanha de vacinação 
nas escolas, tanto públicas quanto 
privadas, merece reconhecimento. 
Esta ação, que começou na última 
terça-feira (20) e se estenderá até 
19 de abril, visa melhorar significa-
tivamente a cobertura vacinal, am-
pliar o acesso às vacinas e, conse-
quentemente, reduzir a incidência 
de doenças imunopreveníveis no 
estado.

O alcance desta campanha é 
amplo e inclusivo, abrangendo crian-
ças e adolescentes de até 15 anos 
de idade, uma faixa etária crucial 
para a proteção da saúde pública. A 
parceria estabelecida com a Secre-
taria de Estado da Educação é um 
exemplo de como a colaboração en-
tre diferentes setores pode ser eficaz 
na promoção da saúde e bem-estar 
da população.

O compromisso em disponibi-
lizar todos os imunizantes do Ca-
lendário Nacional de Vacinação do 
Ministério da Saúde é uma garantia 
de que as crianças e adolescentes 
terão acesso às vacinas essenciais 
para sua proteção. Desde vacinas 
contra doenças infantis comuns, 
como poliomielite e sarampo, até va-
cinas mais recentes e importantes, 
como as contra a febre amarela e 
a Covid-19, esta campanha aborda 

uma ampla gama de necessidades 
de imunização.

Além disso, a ênfase na atualiza-
ção das vacinas para o público juve-
nil, incluindo aquelas contra o HPV, 
meningite, sarampo, tétano e difte-
ria, demonstra uma compreensão 
da importância da continuidade da 
imunização ao longo da vida. Essa 
abordagem holística contribui não 
apenas para a saúde individual dos 
jovens, mas também para a prote-
ção da comunidade como um todo, 

através da promoção da 
imunidade de rebanho.

É crucial notar 
que esta campanha 
não se limita apenas à 

administração das vaci-
nas. Ela inclui um processo 

cuidadoso de mapeamento 
das escolas, identificação de 
estudantes com vacinas em 
atraso e agendamento para 
atualização das vacinas. O 
envolvimento dos pais e/ou 
responsáveis, através do for-
necimento de termos de con-
sentimento para a imunização 
em ambiente escolar, assegu-
ra que todas as etapas sejam 

conduzidas de forma transparente e 
respeitosa.

Ademais, a inclusão da vacina 
contra a influenza, cuja campanha 
começará em breve, e a considera-
ção dos municípios que têm acesso 
ao imunizante contra a dengue, de-
monstram uma abordagem abran-
gente e adaptada às necessidades 
específicas de saúde de cada região 
do Paraná.

Portanto, esta iniciativa do Pa-
raná em imunizar alunos de até 15 
anos nas escolas é mais do que 
uma simples campanha de vaci-
nação. É um compromisso com a 
saúde pública, um investimento no 
futuro e um exemplo a ser seguido 
por outros estados e países. Ao prio-
rizar a proteção das crianças e ado-
lescentes, estamos construindo uma 
sociedade mais saudável e resiliente 
para todos.

Umberto Eco, em sua obra 
“Cinco escritos morais”, 
nos chama a atenção para 

uma questão que, ainda nos dias 
atuais, se faz presente sobre a 
mesa da opinião pública e dos bo-
tecos, que é a tal da tolerância e, 
de cara, o finado escritor italiano, 
sem dó, coloca o dedo na ferida, 
quando diz que para sermos re-
almente tolerantes, deveríamos 
compreender que existem muitís-
simas coisas que são intoleráveis, 
inclusive e principalmente, em nós 
mesmos, que nos consideramos, 
assim, a “cada escarrada do bem”.

Sim, eu sei, abunda no mun-
do atual o número de pessoas 
que quer parecer fofa, fofíssima, 
a todos os olhares midiáticos, e 
que fazem questão de dizer que 
estão de braços abertos, feito um 
personagem do desenho animado 
“ursinhos carinhos”, para abraçar 
a todos, sem discriminação, no 
dia intergaláctico do abraço e da 
amizade.

Mas, aí vem a pergunta que 
não quer calar: é possível abra-
çarmos, com a mesma reverência 
e consideração, um integrante 
da Toca de Assis e um entusias-
ta fervoroso de Joseph Stálin? 
Bem, isso algumas vezes se tor-
na possível porque, muitas vezes, 
nivelamos os extremos sem qua-
lificá-los. E se os nivelamos e os 
igualamos é porque, simplesmen-
te, almejamos muito mais o apre-
ço advindo do espírito do mundo, 
do reino das opiniões, do que o 
amor à verdade.

Quando desprezamos o amor 
pela verdade, sem nos darmos 
conta, acabamos por perder, de 
vereda, a verdade do amor; por-
que quem não sabe desprezar, 
não sabe respeitar. E se não sa-
bemos o que significa o tal do res-
peito, o amor acaba sendo reduzi-
do a apenas uma palavra a mais 
em um vocabulário palavroso até 
a tampa e, por isso mesmo, des-
provido de uma significação ge-

nuína.
Ao afirmar isso não estou di-

zendo que devemos ir de encon-
tro com aqueles que tenham uma 
posição discordante da nossa. 
Muito pelo contrário. O que digo, 
e não me canso de repetir em mi-
nhas escrevinhadas, é que deve-
mos procurar sempre a verdade 
para extirpar todos os erros, espe-
cialmente os erros que cultivamos 
com tanto afeto em nosso íntimo e 
que, por isso, defendemos publi-
camente com tanta convicção.

Aliás, essa é uma atitude pro-
fundamente intolerável e que, por 
isso mesmo, acaba fomentando 
toda ordem de barbaridades por-
que, a partir do momento que ade-
rimos a uma corrente de opinião, 
pouco importando qual seja, sem 
tê-la examinado com o devido zelo 
e atenção, sem nos darmos conta, 
terminamos nos dispondo a fazer 
e dizer qualquer coisa para calar 
todas as vozes que ousem se le-
vantar para nos chamar a atenção 
para os erros que estamos defen-
dendo com unhas e dentes.

Ao colocar esse fato no centro 
dessa prosa, não estou convidan-
do o amigo leitor a rememorar

os ditos e feitos dos seus de-
safetos políticos, muito menos 
sobre a forma como eles defen-
diam as suas posições, mas sim, 
convidando-o para fazermos um 
exame de consciência, sincero e 
inclemente, da forma como nós 
agimos e reagimos diante de 
tudo aquilo que contradiz nossas 
mais íntimas convicções e, é cla-
ro, a mapearmos com franqueza 
as nossas crenças e ideias para 
constatarmos o quanto que nós 
realmente as conhecemos.

Sim, eu sei, você sabe, todos 
nós sabemos que não iremos fa-
zer isso e, não iremos, em primei-
ro lugar, porque examinar nossas 
ideias e crenças é um trem...
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EDITORIAL TÚNEL DO TEMPO
21 de março

1953 — Inundação do Mar do 
Norte é causada por uma forte 
tempestade ocorrida durante a 
noite de 31 de janeiro a 1 de fe-
vereiro de 1953; as inundações 
atingem os Países Baixos, a Bél-
gica e o Reino Unido.
1969 — Editado o Ato Institu-
cional Número Seis no Brasil.
1974 — Incêndio no Edifício 
Joelma de 25 andares em São 
Paulo, Brasil, mata 189 pessoas 
e fere 293.
1978 — Criação da Academia 
da Força Aérea portuguesa.
1979 — O aiatolá iraniano 
Ruhollah Khomeini retorna a 
Teerã após quase 15 anos de 
exílio.
1982 — Lançamento do micro-
processador Intel 80286.
1987 — É instalada a Assem-
bleia Nacional Constituinte, 
com a finalidade de elaborar 
uma constituição democrática 
para o Brasil, após 21 anos sob 
ditadura militar.
2001 — Toma posse em Cabo 
Verde o governo chefiado pelo 
primeiro-ministro José Maria 
Neves.
2002 — Daniel Pearl, jornalista 
americano e chefe do Wall Stre-
et Journal no sul da Ásia, se-
questrado em 23 de janeiro de 
2002, é decapitado e mutilado 
por seus captores.
2003 — Ônibus espacial Co-
lumbia desintegra-se durante a 
reentrada da missão STS-107 
na atmosfera terrestre, matan-
do todos os sete astronautas a 
bordo.
2004 — Em uma tragédia du-
rante a peregrinação do Hajj na 
Arábia Saudita, 251 pessoas 
morreram pisoteadas e 244 fi-
caram feridas.
2005 — Rei Gyanendra do Nepal 
abole a democracia e assume a 
totalidade dos poderes, em um 
golpe de estado.
2009 — O primeiro gabinete de 
Jóhanna Sigurðardóttir foi for-
mado na Islândia, tornando-a 
a primeira primeira-ministra do 
país e a primeira chefe de gover-
no abertamente gay do mundo.
2012 — 74 pessoas morrem 
e mais de 500 ficam feridas 
como resultado de confrontos 
entre torcedores das equipes de 
futebol egípcias Al-Masry e Al-
-Ahly na cidade de Porto Saíde.
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ARTIGO
O ronronar manhoso do gato malhado

Por Dartagnan Zanela, professor, escrevinhador e bebedor de café. Autor de
“Refazendo as asas de Ícaro”, entre outros livros

A parceria 
estabelecida 
pela Sesa e Seed 
disponibilizará 
vacinas nas escolas 
públicas e privadas 
para crianças e 
adolescentes de até 
15 anos



Na última terça-feira (19), o 
prefeito Berto Silva (Pode) 
realizou uma visita à 10ª 

Companhia Independente da 
Polícia Militar em Laranjeiras do 
Sul, onde anunciou o investimen-
to de R$ 25 mil para melhorar a 
infraestrutura da unidade. Acom-
panhado pelo capitão Crevelin, 
comandante da companhia, o 
prefeito inspecionou as obras 
em andamento e discutiu planos 
futuros para aprimorar o ambien-
te de trabalho dos policiais e o 
atendimento à comunidade.

Reformas em vista
O aporte financeiro de R$ 25 

mil destinado à reforma da cal-
çada do entorno do prédio foi 
um dos principais anúncios fei-
tos pelo prefeito durante a visita. 
Essa medida visa não apenas 
melhorar as condições físicas da 
área, mas também proporcionar 
mais segurança e acessibilidade 
para os policiais e os cidadãos 
que frequentam a unidade.

Durante a inspeção das 
obras, o prefeito autorizou o en-
genheiro da secretaria de Obras, 
Lucas Yamazaki, a providenciar 
outras melhorias necessárias.

O prefeito Berto Silva com-
partilhou sua visão sobre a 
evolução da 10ª Companhia In-
dependente ao longo dos anos, 
destacando o empenho do Capi-
tão Crevelin em promover refor-
mas e melhorias mesmo diante 
das limitações do prédio, que já 
conta com duas décadas desde 
sua inauguração em 2004. “Ga-
nhamos uma nova companhia, 

mas o prédio continuou o mes-
mo. Apesar da responsabilidade 
ser do Estado, a prefeitura, des-
de que aqui cheguei, tem sido 
uma agente auxiliar ajudando 
em várias frentes o bom anda-
mento da segurança pública no 
tocante à Polícia Militar. Há uma 
parceria nossa com a Polícia Ci-
vil, com a Polícia Militar, com os 
bombeiros, com todos os órgãos 
do Estado. Cooperação é o que 
nos move”, disse o prefeito. 

Segundo ele, o  Estado tem 
sido parceiro da prefeitura em 
muitas coisas, principalmen-
te em viabilização de recursos, 
portanto não é demais auxiliar 
as forças de segurança. “Assim, 
seguiremos com uma cidade 
tranquila com a segurança que 
temos”, completou. 

O prefeito expressou sua 
gratidão pelo esforço conjun-

to entre a prefeitura e a Polícia 
Militar em enfrentar desafios e 
resolver problemas, como o de-
pósito de carros velhos no pátio 
da companhia, que representava 
um risco à saúde pública. “Os 
veículos representavam perigo, 
mas juntos, estamos pensando 
em uma solução”, afirmou Berto. 

Apoio 
Por sua vez, o Capitão Cre-

velin ressaltou a importância da 
parceria entre os setores pú-
blicos para garantir o bom fun-
cionamento da segurança na 
cidade. Ele elogiou o apoio da 
prefeitura nas obras de reforma 
e ampliação da unidade, enfa-
tizando que essas iniciativas 
trarão benefícios diretos para a 
população, permitindo que a Po-
lícia Militar ofereça um serviço 
mais eficiente e de qualidade. 

“A presença do prefeito foi ex-
tremamente gratificante. Sua vi-
sita não apenas demonstra seu 
compromisso com a segurança 
pública, mas também reforça a 
importância da colaboração en-
tre a prefeitura e a Polícia Mili-
tar”, declarou o capitão.

A revitalização planejada 
para a área em frente à com-
panhia, que incluirá a expansão 
do estacionamento de veículos, 
foi destacada como mais um 
projeto da prefeitura em prol do 
município, evidenciando o apoio 
contínuo da administração mu-
nicipal à Polícia Militar.

“A população será melhor 
atendida pela PM e os policiais 
militares trabalharão com mais 
afinco”, disse Crevelin

10ª Cia Independente recebe R$ 
25 mil para melhorias no pátio 

O repasse foi feito pela prefeitura, na última terça-feira (19). A companhia
está instalada desde 2004 e agora passará por aprimoramento
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Assessoria

*Por Gizélio Linhares

Em virtude da polarização 
política dos últimos anos, da 
sobreposição da emoção a 
razão, é comum ser tema das 
conversas de bares, churras-
cos, grupos de amigos e até 
de encontro familiares, o uso 
de termos como fascista, co-
munista, capitalista, socialista 
ente outros. 

Eu obviamente reconheço 
não ser um estudioso de ne-
nhum desses modelos e nem 
tenho aqui a pretensão de ex-
plicar a diferença entre eles, 
nem mesmo de contar o que 
cada modelo desse causou de 
benefício, dano ou dolo a his-
tória da humanidade. Entre-
tanto é fato que muitos falam, 
discursam, repetem frases 
que acham bonitas, sem ter 
a mínima ideia doque estão 
falando.

E quando de fato vamos 
para a vida real, percebemos 
que somos impactados por 
modelos modificados cujos 
não seguem mais as vertentes 
ideológicas puras dos séculos 
passados, e muitas vezes fi-
camos sem saber que mode-
lo defender, sem saber qual 
modelo seria o mais adequa-
do aos dias de hoje, a nossa 
realidade. Eu particularmente 
simpatizo muito com o capita-
lismo social.

O capitalismo social é um 
sistema econômico que com-
bina elementos do capitalis-
mo e do socialismo, visando 
a conciliação entre a liberda-
de econômica e a justiça so-
cial. A meu ver, uma forma de 
aproveitar o que cada modelo 
tem de melhor, e criar uma si-
nergia para promover desen-
volvimento humano, social e 
econômico.

O capitalismo social é um 
sistema econômico que busca 
equilibrar a liberdade de mer-
cado com a responsabilidade 
social, promovendo a distri-
buição mais justa de recursos 
e oportunidades. Nesse con-
texto, a educação desempe-
nha um papel fundamental, 
pois é por meio dela que se 
promove o acesso igualitário 
ao conhecimento e às habi-
lidades necessárias para o 
desenvolvimento econômico 
e social. Investir em uma edu-
cação de qualidade e aces-
sível para todos é essencial 
para garantir a formação de 
uma força de trabalho com-
petente e engajada, capaz de 
impulsionar o progresso e a 
inovação, necessários para o 
sucesso do sistema capitalis-
ta social. Além disso, a edu-
cação permite a formação de 
cidadãos conscientes de seus 
direitos e deveres, contribuin-
do para uma sociedade mais 
justa e inclusiva. 

É hora de deixar as pai-
xões de lado, de ultrapassar 
os interesses políticos parti-
dários, e de começar a dis-
cutir sobre o que realmente 
pode trazer melhoria a vida 
das pessoas. Precisamos ser 
mais racionais e menos emo-
cionais, se quisermos evoluir 
nos debates sobre o tema. 

O caminho é o 
capitalismo social

Qual é o 
caminho?

Sanepar promove oficinas para mulheres de Laranjeiras 

Participaram da entrega o prefeito Berto Silva, o comandante Capitão Crevelin e o secretário de Obras, Lucas Yamazaki  

A Companhia de Sanea-
mento do Paraná (Sane-
par) realizou, no mês de 

março, três eventos de capaci-
tação exclusivos para mulhe-
res em Laranjeiras do Sul. As 
atividades fazem parte do Pro-
jeto de Trabalho Social (PTS) 
da Companhia, que executa 
obras de ampliação do siste-
ma de abastecimento de água 
no município.

As oficinas direcionadas, 
em comemoração ao Dia In-
ternacional da Mulher, regis-
traram cerca de 60 participan-
tes, a maioria cadastrada no 
Centro de Referência de As-
sistência Social (Cras), além 
de agentes de saúde. Os te-
mas tratados foram uso sus-
tentável da água, produção de 
sabão caseiro a partir do óleo 
de cozinha e uso de plantas 
medicinais.

Importância
Neste último curso, o pa-

lestrante foi o professor apo-
sentado Osmindo Zitkievitz, 
morador da cidade. As demais 
oficinas foram dadas pelo ges-
tor ambiental da Sanepar res-

ponsável pelo PTS em Laran-
jeiras, Ronaldo Adriano dos 
Santos Barreto. Em todos os 
encontros foi distribuído mate-
rial de orientação.

Segundo Ronaldo, para 
este projeto a área de inter-
venção será todo o perímetro 
urbano do município. “Atuamos 
em parceria com o CRAS, bus-
cando atender quem reside em 
bairros de vulnerabilidade so-
cial, bem como as áreas bene-
ficiadas com obras”, disse.

Segundo ele, outro foco 
deste trabalho está relacio-
nado ao enfrentamento cons-
ciente e responsável da crise 
hídrica. “Buscamos comparti-
lhar o conhecimento sobre o 
uso sustentável da água e o 
entendimento de que, em re-
lação ao meio ambiente, tudo 
está integrado”, explica Barre-
to. Cerca de R$ 195 mil estão 
sendo investidos no PTS de 
Laranjeiras do Sul.

Obras
A Sanepar executa melho-

rias no sistema de abasteci-
mento de água que engloba 
captação, adução, reservação, 

distribuição e uma nova Esta-
ção de Tratamento de Água 
(ETA). Recentemente, tam-
bém foram finalizadas obras 

no sistema de esgotamento na 
cidade. Os investimentos pre-
vistos para Laranjeiras che-
gam a R$ 47 milhões.

As atividades fazem parte do Projeto de Trabalho Social (PTS) da Companhia, que 
executa obras de ampliação do sistema de abastecimento de água no município

Sanepar



Aproximadamente 9,8 mi-
lhões de jovens, de 15 a 
29 anos, ou 19,9% da po-

pulação dessa faixa etária, não 
concluíram a educação básica 
(formada pela educação infantil, 
o ensino fundamental e o ensino 
médio) e não frequentam escolas, 
segundo dados da pesquisa Ju-
ventudes Fora da Escola, do Itaú 
Educação e Trabalho e da Fun-
dação Roberto Marinho, baseada 
em dados da Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios, do 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) de 2022.

Dados
Segundo os resultados di-

vulgados na última semana, a 
maioria desses jovens (78%) 
vem de famílias com renda per 
capita de até um salário-mínimo 
(R$ 1.412,00), enquanto sete 
em cada dez (70%) são negros. 
Do total, a maior parte (43%) não 
concluiu o Ensino Fundamental; 
22% completaram o Fundamen-
tal, mas não prosseguiram para o 
Médio; e 35% possuem o Ensino 
Médio incompleto.

Oito em cada dez desses jo-
vens estão fora da escola há mais 
de dois anos, com uma média de 

seis anos afastados, e a grande 
maioria (84%) está inserida na 
força de trabalho, sendo que 69% 
estão ocupados, com 67% destes 
em ocupações informais.

A superintendente do Itaú 
Educação e Trabalho, Ana Inoue, 
destaca a centralidade da ques-
tão do mundo do trabalho na to-
mada de decisão desses jovens 
em relação aos estudos, seja para 
abandoná-los ou retomá-los. Ela 

enfatiza o compromisso constitu-
cional de formar profissionalmen-
te os jovens na escola, visando 
garantir uma inserção produtiva 
digna e permitir que eles sigam a 
carreira de sua escolha.

Perspectiva
De acordo com os resultados 

da pesquisa, 73% dos jovens 
expressaram a intenção de con-

cluir a educação básica. Entre as 
principais motivações para essa 
decisão, os jovens destacam a 
perspectiva de melhorar sua con-
dição profissional, seja buscando 
um emprego melhor (37%) ou 
conseguindo um emprego (15%), 
seguido pelo desejo de ingressar 
em uma faculdade (28%).

Por outro lado, os 27% que 
afirmaram não ter a intenção de 
concluir a educação básica indi-

caram como razões principais a 
necessidade de trabalhar (32%), 
seguida pela responsabilidade de 
cuidar da família (17%). No total, 
92% dos jovens entrevistados 
concordam que concluir a edu-
cação básica seria benéfico para 
obter melhores oportunidades de 
trabalho.

Ana Inoue enfatiza a impor-
tância fundamental de fortalecer 
a educação profissional e tecno-
lógica para garantir que os jovens 
recebam uma formação adequa-
da e alinhada às demandas do 
mercado de trabalho. Ela desta-
ca a urgência de criar condições 
que permitam que essa parcela da 
população tenha acesso à educa-
ção e oportunidades profissionais.

Em nota, o Ministério da 
Educação anunciou a criação do 
programa Pé-de-Meia em 2024, 
com o objetivo de promover a 
permanência e a conclusão es-
colar de estudantes matricula-
dos no ensino médio público. O 
programa busca democratizar o 
acesso à educação e reduzir as 
desigualdades sociais entre os 
jovens do ensino médio, além 
de promover a inclusão social 
por meio da educação e estimu-
lar a mobilidade social.

De 15 a 31 de março, os pro-
fessores da rede estadual 
de ensino do Paraná têm a 

oportunidade de se inscrever no 
curso ‘Ciência Cidadã na Escola: 
Formação de Professores para 
a Educação em Ciências’. Esta 
iniciativa é coordenada pelo Pro-
grama Interinstitucional de Ciência 
Cidadã na Escola (Picce), com o 
apoio do Governo do Estado, por 
meio das secretarias estaduais 
da Ciência, Tecnologia e Ensino 
Superior (Seti) e da Educação 
(Seed).

Objetivo
A nova edição do curso ‘Ciên-

cia Cidadã na Escola: Formação 
de Professores para a Educação 
em Ciências’ oferecerá uma pro-
gramação de 60 horas/aula, abor-
dando temas como letramento 
midiático, projetos de investigação 
e feiras de ciências. O objetivo 
principal é promover a participa-
ção colaborativa, envolvendo tan-
to professores quanto alunos no 
processo científico, buscando so-
luções para os desafios enfrenta-
dos em suas realidades e, assim, 
fomentar o desenvolvimento do 
cientista-cidadão.

Formação
As aulas terão início em 22 de 

abril e seguirão até 30 de junho, 
com oito horas de aulas síncronas, 
realizadas em tempo real, e o res-
tante será assíncrono. Este curso 
é resultado de uma parceria inte-
rinstitucional que engloba todas as 
instituições públicas de ensino su-

perior do Paraná. Todo o conteúdo 
será disponibilizado na plataforma 
da Universidade Virtual do Para-
ná (UVPR), vinculada à Seti, e a 
certificação será concedida pela 
Universidade Federal do Paraná 
(UFPR Aberta).

Nesta segunda edição, serão 
selecionados 500 participantes: 20 
diretores de escola e 480 profes-
sores que atuam em sala de aula. 
No curso realizado em 2023, par-

ticiparam 494 docentes das redes 
municipais e estadual.

O Picce faz parte do Novo 
Arranjo de Pesquisa e Inovação 
(Napi) Educação para Ciência, 
cujo objetivo é promover a divulga-
ção e comunicação científica. Pro-
posto pela Fundação Araucária, o 
Napi reúne as instituições de en-
sino superior do Paraná para de-
senvolver ações na área de divul-
gação e popularização da ciência.

Estudantes da rede estadual 
que buscam transferência para 
outro colégio agora podem re-

alizar sua solicitação de forma in-
tegralmente online. Anteriormente, 
esses pedidos necessitavam ser 
feitos pessoalmente no colégio pre-
tendido. A Companhia de Tecnologia 
da Informação e Comunicação do 
Paraná (Celepar) foi responsável 
pela atualização do sistema e pelo 
desenvolvimento do portal, facilitan-
do o processo para os estudantes.

Procedimento
Para solicitar a transferência, é 

preciso acessar a ‘Área do Aluno’ e 
selecionar a opção ‘Solicitar Transfe-
rência’, indicando a instituição de en-
sino desejada, bem como a série e o 
turno desejados. Após essa etapa, é 
necessário aguardar a confirmação 
da disponibilidade de vaga, acompa-
nhando todo o processo pelo portal. 
Até o momento, aproximadamente 
40 alunos já utilizaram esse método 
para solicitar transferência.

Os estudantes têm a opção de 
escolher até três escolas, desde que 
estas não possuam fila de espera 
e não exijam processo de seleção. 
Vale ressaltar que não é possível de-
terminar uma ordem de preferência 

entre elas. Além disso, não é neces-
sário anexar nenhum documento, 
pois a pasta virtual do aluno é auto-
maticamente transferida para a nova 
escola assim que a transferência é 
efetuada. Anteriormente, era neces-
sário que a escola de origem en-
caminhasse o histórico escolar por 
e-mail ou disponibilizasse uma cópia 
física para que o responsável ou alu-
no retirasse presencialmente.

A chefe do Departamento de Go-
vernança de Dados Educacionais da 
Secretaria de Estado da Educação, 
Fernanda Evangelista, afirma que 
essa nova funcionalidade vai trazer 
agilidade, segurança e transparência 
em todo o processo de transferência. 
“Essa ação traz comodidade aos res-
ponsáveis, acelera as etapas do pro-
cesso, diminui custos com transporte 
e materiais, além de ajudar a preser-
var o meio ambiente com a redução 
do uso de papel, tinta e carimbos”.

Matrículas
As matrículas na rede estadual 

de ensino são realizadas integral-
mente online através da ‘Área do 
Aluno’, além das transferências. No 
presente ano letivo, o total de matrí-
culas efetuadas alcançou a marca 
de 908 mil.

Cerca de 10 milhões de jovens sem 
ensino básico estão fora da escola

Os resultados da pesquisa apontam que 73% ainda possuem a intenção de concluir a educação básica
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Os resultados da pesquisa apontam que 73% ainda possuem a intenção de concluir a educação básica

Professores da rede estadual podem se inscrever 
no programa ‘Ciência Cidadã na Escola’

Estudantes da rede estadual 
podem solicitar transferência 

escolar de forma online

Shutterstock

O objetivo é promover a participação colaborativa, envolvendo tanto docentes quanto 
alunos no processo científico e fomentar o desenvolvimento do cientista-cidadão

Não é necessário anexar nenhum documento, pois a pasta virtual do aluno é auto-
maticamente transferida para a nova escola assim que o processo for concluído

José Fernando Ogura/AEN
pexels



Para celebrar seus 40 anos 
em 2024, o Rock in Rio lan-
çará o musical  ‘Sonhos, 

Lama e Rock and Roll’, uma pro-
dução original que será apresen-
tada na Cidade do Rock durante 
a edição deste ano. A peça vai 
explorar a jornada do maior fes-
tival de música e entretenimento 
do mundo, oferecendo uma imer-
são nos bastidores da criação do 
Rock in Rio. Com autoria de Ro-
berto Medina, produção musical 
de Zé Ricardo e concepção de 
Charles Möeller e Claudio Bo-
telho, o espetáculo combinará 
música ao vivo com grandiosas 
performances.

Organização
do evento

O presidente da Rock World, 
empresa responsável pela orga-
nização do evento, Roberto Me-
dina em entevista para o portal 
G1, revela que é o espetáculo 
tem previsão para durar 35 mi-
nutos, e terá quatro apresenta-
ções diárias durante o festival, 
ocupando uma das arenas da 
Cidade do Rock. “O espetáculo 
mergulha no passado, recordan-

do o ano de 1984, quando a ideia 
de realizar um gigantesco festival 
de música internacional na cida-
de era vista como um sonho inal-
cançável. Estamos trabalhando 
incessantemente, cuidando de 
cada detalhe para garantir que 
tudo seja perfeito. As pessoas 
ficarão encantadas com cada 
cena apresentada”, celebra Ro-
berto Medina,

O espetáculo
A trama acompanha a jorna-

da de Maria Antônia Lobo (inter-
pretada por Malu Rodrigues ou 
Bel Kutner), uma mulher deter-
minada e apaixonada pelo uni-
verso da publicidade e do entre-
tenimento, que se destaca como 
uma das mentes por trás da con-
cepção do festival. A narrativa 
transporta o público através do 
tempo, desde o início da car-
reira de Maria Antônia em uma 
agência de publicidade, onde 
ela cresce profissionalmente e 
persiste incansavelmente em 
seus sonhos.

Enquanto isso, em meio a 
uma crise política e econômica 
no Brasil, o dono da agência re-

vela sua intenção audaciosa de 
criar o maior festival de música 
e entretenimento do mundo, de-
monstrando a coragem neces-
sária para transformar ideais em 
realidade.

À medida que a história se 
desenrola, os espectadores são 
levados por uma montanha-rus-
sa de emoções, culminando em 
um desfecho poderoso que cele-
bra a resiliência, a criatividade e 
o espírito do Rock in Rio.

Atrações
confirmadas

O Rock in Rio 2024 já defi-
niu as datas de algumas das 
suas atrações previamente 
anunciadas:
• Dia 13 de setembro, Travis 
Scott e Matuê e se apresenta-
rão no palco Mundo.
• No dia 14 de setembro, Ima-
gine Dragons, Lulu Santos, 
One Republic e Zara Larsson 
no Palco Mundo.
• Em 19 de setembro, Ed Shee-
ran, Joss Stone e Jão se apre-
sentarão no palco principal. 
Enquanto Gloria Groove se 
apresentará no Palco Sunset.

•No dia 20, Katy Perry e Ive-
te Sangalo subirão no palco 
Mundo. Já no palco Sunset, 
IZA e Gloria Gaynor se apre-
sentam.
• Já no dia 22, Shaw Mendes 
e Ne-Yo, tem confirmação no 
palco Mundo.

A organização confirmou 

que em breve serão divulga-
dos novos artistas, as datas 
restantes dos demais shows e 
o lineup completo por palcos.

O Rock in Rio 2024 está 
marcado para os dias 13, 14, 
15, 19, 20, 21 e 22 de setem-
bro de 2024, na Cidade do 
Rock, no Rio de Janeiro.

Rock In Rio apresentará musical 
inspirado nos 40 anos do festival

O responsável pela organização, Roberto Medina, afirma que o espetáculo mergulha no passado, no ano de 1984, 
quando a ideia de realizar um evento de música internacional na cidade era vista como um sonho inalcançável

Na última semana, uma po-
lêmica envolvendo a can-
tora Ana Castela ascendeu 

nas redes sociais. Isso porque, 
o cantor Antony, da dupla serta-
neja Antony e Gabriel, desaba-
fou publicamente após ter sido, 
segundo ele, acusado de plágio 
por fãs da boiadeira. A faixa em 
questão é a ‘Ram Tchum’ lança-
da em 2024.

Versão da dupla
A controvérsia surgiu com 

o lançamento da faixa ‘Ram 
Tchum’, uma colaboração de Ana 
Castela com Dennis DJ e MC 
GW, pois a dupla Antony e Ga-
briel já possuía uma música com 
o mesmo nome. No entanto, a 
canção “Ram Tchuuu” foi lançada 
por Antony e Gabriel em dezem-
bro de 2022, mais de um ano an-
tes. Antony iniciou seu desabafo 
destacando a injustiça que estava 
enfrentando em relação a uma de 
suas músicas. Ele deixou claro 
que seu objetivo não era atacar 
outros artistas, mas sim preservar 
a imagem ética e respeitosa da 
dupla no mercado da música.

 O cantor explicou que, em-
bora não quisessem expor a situ-
ação publicamente, sentiu a ne-
cessidade de se defender devido 
aos ataques recebidos. Ele tam-
bém compartilhou que recebeu 
mensagens de fãs da cantora 
afirmando que a dupla não con-
seguia competir na indústria da 
música com a boiadeira. Antony 

reconheceu o sucesso de Ana 
Castela, descrevendo-a como a 
‘’artista número um do Brasil” e 
elogiando sua carreira impres-
sionante. O cantor também men-
cionou que um de seus compo-
sitores, Mateus Felix, ressaltou a 
ocorrência de um suposto plágio, 
mas Antony defendeu-se, afir-
mando que tinha a consciência 
limpa e que a acusação não ti-
nha fundamento.

Versão da cantora
Ana Castela fez uma decla-

ração em seu perfil no Insta-
gram, mas depois a excluiu. Ela 
expressou seu amor por Antony 
e Gabriel, enfatizando que não 
queria que os conflitos acabas-
sem com a união entre artistas. 
Ana mencionou que tentou con-
tatar a dupla no privado, mas não 
recebeu resposta, então decidiu 
fazer o pronunciamento público 
para expressar seu apoio. Ela 
encorajou Antony e Gabriel a 
ignorarem as críticas e continu-
arem promovendo sua música, 
elogiando seu trabalho e decla-
rando-se como fã.

Ana também reiterou que sua 
música foi inspirada em uma his-
tória pessoal com seu pai, enfati-
zando que não há conexão entre 
as músicas. No dia seguinte, sua 
mãe, Michele Castela, revelou 
que a dupla não respondeu à 
mensagem de Ana. Michele tam-
bém compartilhou a faixa nas 
redes sociais para ampliar sua 
visibilidade. Alguns fãs criticaram 
essa atitude, argumentando que 
ela poderia incentivar a rivalida-
de entre as músicas.

Ponto final
Finalmente, Antony revelou 

que ele e seu parceiro optaram 
por desassociar-se da faixa 
“Ram Tchuuu”. O cantor também 
enfatizou sua intenção de encer-
rar o assunto e pediu que não 
houvesse ataques contra a voz 
de “Nosso Quadro”. Quando pro-
curada pela CNN Brasil, a asses-
soria de Ana Castela informou 
que sua declaração publicada 
nas redes sociais é a única po-
sição oficial sobre o assunto. E a 
dupla Antony e Gabriel ainda não 
se pronunciou.

A décima quarta temporada 
de ‘Doctor Who’ será lan-
çada em 10 de maio pela 

BBC e pelo Disney+. Os novos 
episódios apresentarão Ncuti 
Gatwa, conhecido por seu papel 
em ‘Sex Education’, como o via-
jante do tempo e espaço.

Protagonista
Em maio de 2022, Gatwa foi 

anunciado como substituto de 
Jodie Whittaker, que foi a primei-
ra mulher a interpretar o papel. 
Vale destacar que a escolha do 
novo ator traz um marco na histó-

ria para a série: é a primeira vez 
que o Doutor é interpretado por 
um ator negro.

Além do novo protagonista, 
esta temporada será a primeira 
a ser exibida mundialmente pelo 
Disney+, incluindo o Brasil. Ga-
twa foi introduzido nos especiais 
de 60 anos da série, exibidos no 
final do ano passado, e ele assu-
me o papel da décima quinta ver-
são do personagem na telinha. 
Os três especiais de 60 anos de 
Doctor Who e o episódio de Na-
tal de 2023 estão disponíveis no 
catálogo do Disney+.

Ana Castela é acusada de plagiar 
música de Antony e Gabriel

Doctor Who confirma data 
de estreia da 14ª temporada

Freepik/Reprodução 

Reprodução Instagram

Reprodução

Descubra agora as melhores dicas e segredos para 
dominar essa técnica e proporcionar um verdadeiro 

A cantora defende-se dizendo que a canção é inspirada em 
história com seu pai e não há  conexão entre as faixas

Ncuti Gatwa interpreta o viajante do tempo e espaço
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Ao todo, 29 comunidades serão beneficiadas. Cada instituição recebe até R$ 5 mil

No último domingo (17), a 
prefeitura Três Barras do 
Paraná, concedeu o Título 

de Cidadão Honorário ao Padre 
Devanil Ferreira, em virtude da 
Lei nº 2636/2024 de 12 de mar-
ço de 2024. A honraria foi entre-
gue durante a celebração dos 
25 anos de vida sacerdotal do 
homenageado, na presença do 
prefeito Gerso Gusso, da primei-
ra-dama Cristina Gusso, do vice-
-prefeito Nerceu de Souza e sua 
esposa Olga.

Reconhecimento 
O prefeito Gerso Gusso 

destacou que a concessão 
do título é um reconhecimen-
to pelos relevantes serviços 
prestados pelo Padre Deva-
nil à comunidade ao longo de 
seis anos.  “Hoje o município 
concede este título pelos im-
portantes serviços que o Pe. 
Devanil prestou a nossa cida-
de, pela dedicação e compro-
misso de levar a palavra de 

Deus e desempenhar sua mis-
são sempre com bom senso, 
deixando sua marca nas obras 
espirituais. É uma honra para 
nós enquanto município poder 
lhe conferir este título”.

A entrega do título ocorreu 
durante uma missa na igreja 
Nossa Senhora Aparecida, reple-
ta de paroquianos emocionados. 
O carinho e afeto do Padre De-
vanil por Três Barras do Paraná 
foram evidentes durante a cele-
bração, que tocou os presentes.

Agradecimento 
Em sua fala, o Padre Deva-

nil destacou a grandiosa missão 
que cada cidadão tem na vida da 
comunidade e expressou grati-
dão pelo carinho recebido no mu-
nicípio. “Sou imensamente grato 
por todo o acolhimento e apoio 
que recebo nesta cidade. É uma 
honra poder contribuir para o 
bem-estar e a espiritualidade de 
Três Barras do Paraná”, afirmou 
o homenageado.

Prefeitura concede título de Cidadão 
Honorário ao Pe. Devanil Ferreira

TRÊS BARRAS DO PARANÁ

A honraria foi entregue durante a celebração dos 
25 anos de vida sacerdotal do homenageado

Divulgação

A busca da afetividade 
constitui-se numa ansiosa 
necessidade de intercâmbio 
e de relacionamento entre 
as criaturas humanas ainda 
imaturas. Acreditam aqueles 
que assim procedem que 
somente através de outrem é 
possível experimentar a afeição, 
recebendo-a e doando-a. Como 
decorrência, as pessoas que se 
sentem solitárias atormentam-
se na incessante inquietação de 
que somente sentirão segurança 
e paz quando encontrarem 
outrem que se lhes constitua 
suporte afetivo. Nesse conceito, 
encontra-se grande equívoco, 
qual seja esperar de outra pessoa 
a emoção que lhes constitua 
completude, significando 
autorrealização...

Se experimentas solidão no 
teu dia-a-dia, faze uma análise 
cuidadosa da tua conduta 
em relação ao teu próximo, 
procurando entender o porquê 
da situação. Sê sincero contigo 
mesmo, realizando um exame 
de consciência a respeito da 
maneira como te comportas com 
os amigos, com aqueles que se 
te acercam e tentam convivência 
fraternal contigo. Se és do tipo 
que espera perfeição nos outros, 
é natural que estejas sempre 
decepcionado ao constatares as 
dificuldades alheias, olvidando, 
porém, que também és assim. 
Se esperas que os outros 
sejam generosos e fiéis no 
relacionamento contigo, estuda as 
tuas reações e comportamentos 
diante deles. Os teus conflitos 
procedem de muitas ocorrências 
desta como de outras existências, 
que ficaram assinaladas por 
equívocos e malversações dos 
sentimentos de nobreza. Todos 
conduzem marcas dolorosas de 
comportamentos doentios que 
se instalaram no inconsciente 
profundo e ressurgem imperiosos 
exigindo reparação. Insegurança, 
instabilidade, solidão, 
desconfiança e tormentos 
interiores fazem parte da agenda 
de reequilíbrio a que te deves 
ajustar a fim de avançares 
saudável no rumo da felicidade.

Outros, no entanto, 
procedem desta existência 
quando as circunstâncias no lar 
lhes impuseram a família difícil, 
os pais arbitrários, os amigos 
descuidados, o desinteresse 
quase generalizado pelas suas 
necessidades, que tiveram de 
ocultar, transformando-as em 
refúgios conflitivos. A bênção 
da vida é o ensejo edificante de 
refazimento de experiências e de 
conquistas de patamares mais 
elevados, algumas vezes com 
sacrifício... Não te atormentes, 
portanto, se escasseiam nas 
paisagens dos teus sentimentos 
as compensações do afeto e da 
amizade. Observa em derredor 
e verás outros corações em 
carência, à tua semelhança, que 
necessitam de oportunidade 
afetiva, de bondade fraternal.

Exercita com eles o... 

Afetividade 
conflitiva

Coluna
Espírita

*Sociedade espírita amor e
conhecimento. Guaraniaçu - PR

*Por Manoel Ataides

Continue lendo
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A comunidade de Gleba 
Nove, distrito de Marqui-
nho, passa por uma trans-

formação com a implementação 
de um pacote de obras e inves-
timentos. O prefeito Elio Bolzon 
Junior, Juninho (Pode) anunciou 
recentemente um conjunto de pro-
jetos que totalizam mais de R$ 3,5 
milhões em recursos, abrangendo 
diversos setores fundamentais 
para o desenvolvimento local.

Obras e projetos 
Dentre as intervenções já em 

andamento, destaca-se o início da 
pavimentação de aproximadamen-
te 2 quilômetros de calçamento, 
uma obra de grande importância 
para a melhoria da infraestrutura 
viária da região. O prefeito enfati-
zou que essa iniciativa visa facilitar 
o acesso e a mobilidade dos mora-
dores, contribuindo para o desen-
volvimento econômico e social da 
comunidade.

Outro ponto crucial, segundo 
Juninho, é a conclusão do Posto 
de Saúde, um investimento no va-
lor de R$ 250 mil que visa oferecer 
melhores condições de atendimen-
to médico e saúde básica para a 
população local. “Nos próximos 
dias entregaremos uma unidade de 

saúde que trará benefícios signifi-
cativos para todos os moradores de 
Gleba Nove”, afirma o prefeito.

Perspectivas de 
crescimento

Além das obras já em andamen-
to, Juninho anunciou a licitação de 
20 novas casas para a comunida-
de, bem como a construção de um 
campo sintético próximo à Escola 
Domingos Lopes. “Essas iniciativas 
visam não apenas melhorar a infra-
estrutura habitacional, mas também 
promover o lazer e a prática espor-
tiva entre os moradores”, disse ele.

Desenvolvimento
O prefeito ressaltou que os es-

forços para promover o desenvol-
vimento não se limitam apenas a 
Gleba Nove, mas se estendem por 
todo o município, incluindo áreas 
próximas como Terra Boa e Pedra 
Branca. Conforme ele, essas iniciati-
vas refletem o compromisso da ges-
tão em promover um crescimento 
equilibrado e abrangente em todas 
as regiões de Marquinho. “Nesse 
contexto de progresso e investimen-
tos, a comunidade de Gleba Nove 
se destaca como um exemplo do 
comprometimento da administração 
municipal em melhorar a qualidade 

de vida de seus cidadãos e promo-
ver um futuro mais próspero para 
todos”, comemorou o prefeito.

Valores
O prefeito comentou sobre os 

investimentos. “Totalizando mais de 
R$ 3,5 milhões em investimentos 
somente na Gleba Nove, estamos 
olhando para o futuro e proporcio-
nando progresso para todos. Essas 
ações refletem o compromisso da 
administração municipal em promo-
ver o desenvolvimento sustentável e 
o bem-estar da população de Mar-
quinho”, disse ele.

A prefeitura de Guaraniaçu, por 
meio da secretaria de Saúde, 
anunciou a expansão dos 

horários de transporte para pacien-
tes que necessitam se deslocar até 
Cascavel, visando oferecer maior 
comodidade e acessibilidade aos 
usuários.

Novos horários de 
transporte

Atendendo a uma demanda 
antiga da comunidade, a secretaria 
de Saúde implementou mudanças 
significativas nos horários de trans-
porte. Anteriormente, havia apenas 
um ônibus disponível, partindo às 
5h30 de Guaraniaçu e retornando 
somente após o último paciente 
concluir seus compromissos, muitas 
vezes estendendo-se até o final da 
tarde ou até mesmo à noite, gerando 
transtornos para os usuários.

Iniciativa
O projeto para a ampliação dos 

horários surgiu quando o psicólogo 
Jucinei Luis assumiu como asses-
sor da secretaria de Saúde. “Eu fiz 
acompanhamento de uma doença 
por 8 anos (quando criança) e sen-
ti na pele toda a dificuldade que os 
nossos pacientes sentiam”, desta-
cou Luis. Com o apoio do prefeito 
Osmário e do vice-prefeito José 
Gracioso, foi possível reestruturar o 
serviço de transporte, iniciando uma 
nova etapa para os pacientes.

Aprimoramento do 
serviço

Atualmente, a cidade conta com 

um cronograma mais abrangente de 
transporte. “Em dias atuais temos 
um ônibus que sai 5h da manhã. 
Uma Van que sai às 6h e uma Van 
que sai às 10h. E ainda temos uma 
Van que sai às 12h30 exclusivamen-
te para atender os pacientes da Ra-
dioterapia e outros tratamentos do 
câncer”, explicou o assessor Jucinei 
Luis, destacando a variedade de op-
ções para os usuários.

Aprovação da 
comunidade

A nova estrutura de transporte foi 
bem recebida pela população. “Além 
de mais opções de horários, que 
são definidos de acordo com o ho-
rário de atendimento nas clínicas em 
Cascavel, a população tem um ho-
rário fixo para retornar, pois o ônibus 
retorna para Guaraniaçu às 13h30 e 
uma das vans retorna às 15h. A Van 
que vai às 10h retorna assim que o 
último paciente estiver liberado da 
consulta ou exame”, ressaltou o vi-
ce-prefeito, José Gracioso.

Compromisso
A secretária de Saúde, Ivone 

Fabricio, enfatizou o compromisso 
contínuo com o bem-estar dos pa-
cientes. “Além de mais horários e 
veículos novos para atender a po-
pulação, continuamos servindo um 
delicioso lanche que muitas vezes 
é a única refeição do dia de alguns 
pacientes. Cuidar das pessoas vai 
além da propaganda e quem utiliza 
o transporte diariamente ou cotidia-
namente sabe que melhorou e apro-
va esse modelo de gestão”.

Prefeito Juninho entrega pacote R$ 3,5 mi 
em obras à Gleba Nove

Guaraniaçu amplia horários de 
transporte para pacientes em Cascavel

Entre as melhorias já em andamento em Marquinho, destaca-se o início da pavimentação de 
quase 2 Km de calçamento e a inauguração do novo Posto de Saúde em breve

Assessoria

O prefeito enfatizou que essa iniciativa visa facilitar o acesso e a mobilidade dos moradores, 
contribuindo para o desenvolvimento econômico e social da comunidade



Um estudo recente realizado 
pelo Instituto Radar Inteli-
gência para a prefeitura de 

Curitiba revelou um cenário de 
empate quíntuplo no primeiro tur-
no das eleições. Com margem de 
erro de 3,5 pontos percentuais, 
cinco candidatos emergiram como 
principais protagonistas nesse 
embate eleitoral.

Liderança numérica
O atual vice-prefeito pelo 

PSD, Eduardo Pimentel, e 
apoiado pelo prefeito Rafael 
Greca e pelo governador Ra-
tinho Jr., lidera numericamen-
te o levantamento, obtendo 
15,8% das intenções de voto. 
Seguindo de perto, está Beto 
Richa, ex-governador e depu-
tado federal pelo PSDB, com 
13,1% das intenções.

Outros candidatos 
Além dos líderes, outros 

três nomes despontam nessa 
acirrada disputa: O ex-prefeito 
pelo PSB, Luciano Ducci, com 
12,3%; O ex-procurador da 
República e ex-deputado pelo 
Novo Deltan Dallagnol, com 
11,5%; e o deputado estadual 

pela União Brasil, Ney Lepre-
vost, com 10,9%.

Os demais pré-candidatos 
registram índices inferiores a 
5%, refletindo a diversidade de 
opções no pleito. Vale desta-
car a incerteza em relação ao 
apoio de Jair Bolsonaro na ci-
dade, cujo desfecho permane-
ce em aberto. 

Uma parcela significati-
va dos entrevistados (20,1%) 
demonstrou indecisão, mani-
festando não saber em quem 
votar, preferir anular o voto ou 
votar em branco.

Pesquisa
O levantamento do Instituto 

Radar Inteligência entrevistou 
presencialmente 816 pessoas 
com 16 anos ou mais, entre os 
dias 11 e 13 de março de 2024, 
em Curitiba. A margem de erro 
é de 3,5 pontos percentuais 
para mais ou para menos, com 
intervalo de confiança de 95%. 
O estudo encontra-se registra-
do no TRE-PR sob o número 
PR-07339/2024 e foi realizado 
com recursos próprios da em-
presa, totalizando um investi-
mento de R$ 25.000.

Durante a abertura do encon-
tro de lideranças municipais 
do Paraná em Brasília (DF), 

nesta terça-feira (19), o deputado 
federal Zeca Dirceu (PT-PR) reite-
rou a urgência de prorrogar as dí-
vidas dos produtores de leite com 
o crédito rural, destacando os de-
safios enfrentados pelo setor nos 
últimos anos. “Uma solução deve 
ser rapidamente apresentada. O 
retorno que temos dos ministérios 
da Agricultura, do Desenvolvimen-
to Agrário, da Fazenda, dos orga-
nismos financeiros e dos agentes 
públicos de crédito ao produtor ru-
ral é de que isto está muito perto 
de ser resolvido”, adiantou.

Projeto de lei
Paralelamente, o deputa-

do tem buscado celeridade na 
aprovação do projeto de lei 
5.213/2023, de sua autoria, que 
propõe a concessão de sub-
venção extraordinária aos pro-
dutores de leite da agricultura 
familiar. Essa medida visa pror-
rogar o prazo de pagamento das 
parcelas dos financiamentos na 
modalidade do crédito de inves-
timento, visando a estabilidade 
do setor.

Impacto na agricultura 

familiar
A crise leiteira, aliada às ad-

versidades climáticas nas lavou-
ras, tem impactado severamente 
milhares de famílias paranaen-
ses, que dependem da produção 
leiteira para sua subsistência 
imediata. Estima-se que cerca 
de 90% dos financiamentos des-
tinados à agricultura familiar se-
jam voltados para investimentos 
na pecuária leiteira e nas lavou-
ras de soja e milho, totalizando 
aproximadamente R$ 29 bilhões 
em operações, sendo R$ 7 bi-
lhões provenientes da agricultu-
ra familiar.

Depoimento do produtor
Edemirso Fiorentin, produtor 

de Santo Antônio do Sudoeste, 
relata as dificuldades enfrenta-
das devido à concorrência des-
leal das importações. “Quando o 
leite em pó da Argentina come-
çou a passar pela fronteira em 
larga escala, as indústrias adqui-
riram o leite a uma média de R$ 
0,70 o quilo, para ser hidratado 
e vendido na caixinha no mesmo 
valor do mercado local, uma con-
corrência desleal e que gerou o 
prejuízo acumulado que temos 
hoje”, explicou Fiorentin. 

A proposta surge em meio a 
preocupações com inter-
rupções no fornecimento de 

energia
No intuito de enfrentar os de-

safios decorrentes das quedas de 
energia no estado, o deputado es-
tadual Luis Corti (PSB), presidente 
da Comissão de Minas, Energia e 
Água da Assembleia Legislativa 
do Paraná, apresentou a iniciativa 
de estabelecer um comitê interse-
torial sobre segurança energética. 
A proposta nasceu após uma reu-
nião entre o parlamentar, a direção 
da Copel e representantes do se-
tor produtivo.

Diálogo
“Sou defensor da constru-

ção através do diálogo e um 
comitê será o ambiente propí-
cio para isso. Os consumido-
res terão um canal aberto para 
apresentar suas demandas e 
colaborar com o planejamen-
to da companhia, que por sua 
vez, terá a oportunidade de 
apresentar suas ações”, afir-
mou Corti.

O comitê proposto bus-
ca reunir representantes dos 
consumidores, incluindo en-
tidades da sociedade civil or-
ganizada e do setor produtivo, 
além de membros do Governo 
do Estado, Assembleia Legis-
lativa, Prefeituras, Câmara de 
Vereadores e outros órgãos 
ligados ao desenvolvimento 
econômico.

Investimentos recordes
O diretor-presidente da Co-

pel, Daniel Pimentel Slaviero, 
destacou a relevância da co-
missão criada em 2023. “O tra-
balho da comissão é pioneiro. 
Pela primeira vez, uma comis-
são legislativa está tratando 
dos assuntos de infraestrutura 
de energia no nosso estado”, 
afirmou Slaviero, que detalhou 
os investimentos previstos 
para o ano.

Para 2024, a Copel planeja 
inaugurar três novas subes-
tações, dobrar a capacidade 
em outras 26 subestações e 
adicionar 160 quilômetros de 
novas linhas. O Programa Pa-

raná Trifásico tem como meta 
alcançar até o final do ano 20 
mil quilômetros de redes.

Desafios e 
instabilidade

As interrupções no forneci-
mento de energia têm gerado 
transtornos e prejuízos, espe-
cialmente para o setor produ-
tivo. “Os agricultores têm nos 
procurado com reivindicações. 
Essa oportunidade que tive-
mos hoje foi essencial para 
que pudéssemos apresentar as 
demandas diretamente para o 
presidente da Copel”, disse Ale-
xandre Leal dos Santos, pre-
sidente da Fetaep (Federação 

dos Trabalhadores Rurais Agri-
cultores Familiares do Estado 
do Paraná).

Três fatores principais im-
pactam diretamente na distri-
buição de energia elétrica no 
estado: o aumento da demanda 
por energia, as mudanças cli-
máticas e os eventos climáticos 
severos. O Paraná, com um 
crescimento econômico acima 
da média nacional, tem visto 
um aumento significativo na 
demanda energética, especial-
mente com o uso crescente de 
aparelhos de ar-condicionado.

Comissão
Em setembro do ano pas-

sado, a Comissão de Minas, 
Energia e Água da Assembleia 
Legislativa entregou um relató-
rio completo sobre os desafios 
no setor elétrico, concentrando-
-se principalmente nas regiões 
Sudoeste e Cantuquiriguaçu. O 
documento resultou de quatro 
audiências públicas realizadas 
no interior do estado, reunindo 
centenas de reivindicações.

O objetivo do relatório foi 
contribuir com a Copel no pla-
nejamento e execução do pro-
grama Paraná Trifásico, atra-
vés de um amplo debate com 
o setor produtivo e lideranças 
políticas regionais. A iniciativa 
permitiu que o programa fosse 
acelerado em várias regiões, 
atendendo de forma mais efi-
caz às demandas dos consu-
midores.
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Corti propõe criação de comitê sobre 
segurança energética no Paraná
Em meio à preocupações com interrupções de energia, o propósito é reunir 

representantes dos consumidores, entidades da sociedade civil, membros da 
administração pública e órgãos de desenvolvimento econômico
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“Sou defensor da construção através do diálogo e um comitê será 
o ambiente propício para isso”, diz o deputado

*Por Dr. Luiz Antonio

A paciente entrou na 
Justiça requerendo que 
o município de Ourinhos 
fornecesse ou custeasse 
um anestesista particular 
para a realização de uma 
cirurgia nos termos que sua 
religião permite, isto é, sem 
a realização de transfusão 
de sangue.

Ela disse que sofre com 
sangramentos vaginais 
anormais que atrapalham o 
seu dia a dia. Seu quadro é 
acompanhado pela equipe 
médica do Hospital Santa 
Casa de Misericórdia de 
Ourinhos, que solicitou e 
agendou um procedimento 
cirúrgico para retirada total 
de seu útero.  

A situação saiu do 
programado quando o 
anestesista escalado para 
a cirurgia se recusou a 
participar do procedimento, 
argumentando que não 
participa de cirurgias de 
pacientes Testemunhas 
de Jeová, já que a religião 
veda a possibilidade de 
realização de transfusão 
sanguínea.

Na primeira instância, foi 
negado. A paciente, então, 
recorreu pedindo para que 
seja indicado ou custeado 
um novo anestesista para 
que ela possa continuar seu 
tratamento na Santa Casa.

No Tribunal, o 
desembargador determinou 
que o recurso seja 
processado com a tutela 
almejada pela paciente, 
devido à urgência de 
seu quadro de saúde, 
que a impede de realizar 
atividades cotidianas.

O município de Ourinhos, 
então, precisa indicar um 
anestesista do SUS ou 
particular para realização 
da cirurgia na Santa Casa 
ou em outro hospital da rede 
pública no prazo de 20 dias, 
sob pena de multa diária de 
R$ 1.000. 

“A ordem judicial 
impõe à Administração 
Pública a superação, 
em caráter excepcional, 
de qualquer obstáculo 
no âmbito orçamentário, 
mormente numa situação 
em que a vida de um 
paciente suplanta - tanto 
pelo aspecto da urgência, 
quanto pela mensuração do 
valor do bem resguardado 
-, qualquer outro interesse 
público envolvido no 
desempenho do serviço 
público de saúde”, escreveu 
Souza Nery.

Fonte: Agravo 
de instrumento 

número 2042492-
36.2024.8.26.0000.

Cirurgia de paciente 
testemunha de jeová

Direito e
Justiça

*Especialista em Direito Civil e Processual 
Civil pelo INBRAPE e Mestre em Integração 

Latino Americana pela UFSM
ENVELOPEÉ luizantonio@advsouza.com.br

Empate quíntuplo marca pesquisa 
para prefeitura de Curitiba

Zeca Dirceu defende prorrogação das 
dívidas dos produtores de leite



No Brasil, o ano de 2024 ini-
ciou com uma preocupan-
te escalada nos casos de 

dengue, atingindo um recorde 
que vem gerando alarme entre 
as autoridades de saúde pública. 
Segundo os últimos dados divul-
gados pelo Painel de Arboviroses 
do Ministério da Saúde, atualiza-
dos na última segunda-feira (18), 
o país já contabilizou um total 
de 1.889.206 casos prováveis e 
confirmados da doença nas pri-
meiras onze semanas deste ano.

Marco histórico
Este número representa um 

aumento significativo em relação 
aos anos anteriores, e também o 
maior registro desde o início da 
série histórica em 2000. O recor-
de anterior de casos prováveis 
datava de 2015, com 1.688.688 
ocorrências. Em 2023, o número 
de casos também foi notavel-
mente alto, totalizando 1.658.816 
no mesmo período.

Comparação
A gravidade da situação fica 

ainda mais evidente quando 
comparada com o mesmo pe-
ríodo de 2023, quando o Bra-
sil reportou  400.197 casos de 
dengue em menos de três me-
ses. Além disso, as estatísticas 
mais recentes indicam um au-

mento preocupante nas mortes 
relacionadas à doença, com 561 
óbitos confirmados desde janei-
ro e 1.020 ainda em investiga-
ção. Em contrapartida, no ano 
de 2023, foram registrados 257 
óbitos durante as onze primeiras 
semanas do ano.

Projeções
Em fevereiro deste ano, a se-

cretária de Vigilância em Saúde 
do Ministério da Saúde, Ethel 
Maciel, alertou que as estimati-
vas indicavam que o país poderia 
enfrentar até 4,2 milhões de ca-
sos de dengue ao longo do ano. 
Diante desse cenário, diversas 
regiões do Brasil têm declarado 
situação de emergência, buscan-
do mobilizar recursos e intensi-
ficar esforços para conter a pro-

pagação da doença. Exemplos 
recentes são a prefeitura de São 
Paulo, que decretou emergência 
devido à alta nos casos de den-
gue e o estado do Paraná que 
também fez o mesmo decreto, 
em todo seu território.

Tipos de dengue
A análise dos dados labora-

toriais revela não apenas a mag-
nitude do surto, mas também a 
diversidade de sorotipos do vírus 
da dengue que estão em circu-
lação no país. O sorotipo 1 é o 
mais predominante, presente 
em todos os estados brasileiros, 
seguido pelo sorotipo 2, identi-
ficado em 24 estados e no Dis-
trito Federal. Destaca-se ainda 
que todos os quatro sorotipos 
de dengue estão presentes no 

território nacional, com Minas 
Gerais sendo o único estado a 
relatar a presença simultânea 
de todos os sorotipos.

Desafios
Diante do alarmante aumento 

nos casos de dengue e da pre-
sença generalizada dos soroti-
pos do vírus, torna-se evidente a 
necessidade urgente de medidas 
coordenadas em nível nacional 
para enfrentar essa crise de saú-
de pública. A conscientização da 
população, o fortalecimento das 
ações de prevenção e contro-
le, além do apoio financeiro e 
logístico por parte das autori-
dades, são fundamentais para 
mitigar os impactos desse sur-
to e proteger a saúde da popu-
lação brasileira.

Com a perspectiva de me-
lhorar a cobertura vaci-
nal, aumentar o acesso 

à vacina e diminuir a ocorrência 
de doenças imunopreveníveis, a 
Secretaria de Estado da Saúde 
iniciou na última terça-feira (19) 
uma campanha de vacinação 
nas escolas da rede estadual, 
das redes municipais e da rede 
privada. A ação segue até o dia 
19 de abril em todo o Paraná. 
A população-alvo envolve crian-
ças e adolescentes até 15 anos 
de idade. A iniciativa também 
tem parceria da Secretaria de 
Estado da Educação.

Vacinas
Serão disponibilizados to-

dos os imunizantes do Calen-
dário Nacional de Vacinação 
do Ministério da Saúde, com 
ênfase na vacinação infantil 
oral contra a poliomielite, vaci-
na inativada contra a poliomie-
lite, sarampo, pentavalente, 
febre amarela e Covid-19 (con-
forme público preconizado). 
Já para a população juvenil, o 
foco está na atualização da va-
cinação contra HPV, meningite, 

sarampo, tétano e difteria.
A vacina contra Influenza, 

cuja campanha inicia na próxima 
segunda-feira (25), será dispo-
nibilizada apenas para os gru-
pos prioritários. Já o imunizante 
contra a dengue, por estar dis-
ponível apenas para 30 municí-
pios paranaenses, será ofertado 
apenas nas Unidades Básicas 
de Saúde (UBS).

Neste primeiro momento, 
as secretarias municipais vão 
mapear as escolas e identificar 
se existem estudantes com va-

cinas em atraso, por meio da 
análise das carteiras de vacina-
ção. O próximo passo é o agen-
damento do dia de atualização 
das vacinas. Os pais e/ou res-
ponsáveis serão informados e 
vão receber termos de consen-
timento para a imunização em 
ambiente escolar.

Obrigatoriedade
Segundo a Lei Estadual nº 

19.534/2018, regulamentada pela 
Instrução Normativa Conjunta nº 
01/2018 - SEED/SESA, a apre-

sentação da declaração de atua-
lização vacinal dos alunos de até 
18 anos no ato de suas respec-
tivas matrículas e rematrículas é 
obrigatória em todas as escolas 
da rede pública ou particular, en-
tre educação infantil, ensino fun-
damental e ensino médio.

Além disso, conforme orien-
tação da Sesa, as escolas 
públicas e privadas também 
devem desenvolver ações de 
educação em saúde com a te-
mática da imunização durante o 
período da campanha.

Brasil registra quase 1,9 
milhão de casos de dengue

Governo do Paraná lança campanha de 
vacinação nas escolas públicas e privadas

De acordo com a nutricionista Bárbara Vasconcelos, é preciso entender que muitas
vezes que são os comportamentos que influenciam no ganho ou perda de peso

2024
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*Por Camila Josefi

Hoje, nossa coluna será 
sobre o 5º chacra. O Chacra 
Laríngeo fica localizado na 
base da laringe, na garganta. 
Ele nasce na altura da vértebra 
cervical na garganta, bem na 
laringe. Este chacra comanda 
o queixo, ouvidos, garganta, 
órgãos da voz, traqueia, 
brônquios, região pulmonar 
superior, esôfago e braços. 

O elemento correspondente 
desse centro energético é o 
éter, um elemento neutro. A 
glândula que rege esse chacra 
é a tireoide, e sua cor é azul 
claro. É através desse chacra 
que trazemos nossa expressão, 
a comunicação através da voz, 
audição e gestual. 

Ele também transmite para 
os chacras inferiores nossos 
sentimentos como raiva, culpa, 
medo, amor, pensamentos e 
impulsos. Quando o chacra 
laríngeo está em harmonia, 
a comunicação fica facilitada 
e de fácil compreensão. 
Conseguimos nos expressar 
com liberdade, segurança e 
criatividade. 

Conseguimos assumir os 
sentimentos, aumentamos 
a capacidade de ouvir 
e compreender com 
generosidade, amor e 
afeto, mesmo em situações 
delicadas. Quando está em 
disfunção, a comunicação 
fica comprometida, dificulta a 
expressão, promove medo, 
insegurança, vergonha. Não 
nos sentimos compreendidos, 
sentimos medo de não sermos 
aprovados. Esse desequilíbrio 
compromete a comunicação 
entre corpo e mente. 

Para alinhar esse chacra, 
trazer equilíbrio e harmonia 
e melhorar na comunicação, 
é necessária uma sessão de 
Reiki, e eu posso te ajudar. 
Marque uma sessão presencial 
ou online. E para aliviar um 
pouco desses sintomas, vou 
ensinar uma meditação: Feche 
seus olhos respeitosamente, 
imagine uma chama azul clara 
entrando pelo seu chacra 
laríngeo, limpando toda má 
comunicação, passando 
pelos seus ouvidos também e 
limpando tudo que não gostaria 
de ter ouvido. 

Em seguida, imagine essa 
chama preenchendo seu chacra 
e trazendo uma nova forma de 
expressão e comunicação. Vá 
repetindo o mantra “HAM” que 
pronuncia-se ha-n-gm, repita 
em voz alta.

Chacra 
laríngeo 

Energia 
que cura

*Terapeuta holística certificada 
Mestre em Reiki

instagram camilajosefii phone (42) 9 9864-2030
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Estimativas indicam que o país pode enfrentar até 4,2 milhões 
de casos de dengue ao longo do ano

Com ênfase na vacinação infantil oral contra a poliomielite, vacina inativada 
contra a poliomielite, sarampo, pentavalente, febre amarela e Covid-19

SESA



O pré-natal é essencial para 
garantir que a mulher e o 
bebê tenham uma gesta-

ção e um parto saudáveis e sem 
nenhuma complicação. O acom-
panhamento além de prevenir e 
diagnosticar precocemente doen-
ças e problemas que podem se 
agravar, também orienta a mulher 
sobre temas importantes referen-
tes a maternidade. Nesse sentido, 
o indicador atendimento pré-natal, 
que utiliza dados do DataSUS e 
faz parte do pilar acesso à saúde 
do ‘Ranking de Competitividade 
dos Municípios’ feito pelo Centro 
de Liderança Pu?blica (CLP), visa 
trazer luz a essa política tão impor-

tante. Várias cidades paranaenses 
aparecem nas primeiras posições 
do ranking. 

Municípios 
Cabe lembrar que o ‘Ranking 

de Competitividade dos Municí-
pios’ analisa somente os 410 mu-
nicípios brasileiros com população 

acima de 80 mil habitantes.
Seguido de Pato Branco, ou-

tros municípios paranaenses apa-
recem no ranking: Cianorte (2º), 
Paranavaí (5º), Toledo em (6º), 
Francisco Beltrão (15º), Umua-
rama (16º), Ponta Grossa (17º), 
Apucarana (18º). Curitiba também 
aparece na 30ª posição.

O rendimento médio dos tra-
balhadores no Paraná re-
gistrou um crescimento de 

3,26% no último trimestre de 2023, 
ajustado pela inflação, em compa-
ração com o mesmo período de 
2022. Esse aumento representa a 
maior valorização salarial entre os 
estados da região Sul, de acordo 
com um levantamento realizado 
pelo Instituto Paranaense de De-
senvolvimento Econômico e Social 
(Ipardes), com base nos dados da 
Pesquisa Nacional por Amostra de 
Domicílios Contínua (Pnad Contí-
nua) do Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE).

Números
O aumento real do salário mé-

dio, considerando o rendimento 
médio efetivamente recebido do 
trabalho principal, superou o re-
gistrado em Santa Catarina, que 
teve um aumento de 1,36%, e no 
Rio Grande do Sul, que registrou 
uma queda de 2,77% no período. 
Além disso, o resultado no Paraná 
ficou acima do aumento nacional, 
que foi de 2,62% nos últimos três 
meses do ano.

Em termos monetários, o sa-
lário médio no Paraná aumentou 
de R$ 3.189, no terceiro trimestre 
do ano, para R$ 3.293 no trimestre 
seguinte. No Brasil, o valor médio 
variou de R$ 2.972 para R$ 3.050 
no mesmo período.

Crescimento
Esse levantamento do Ipardes 

está alinhado com os dados mais 
recentes do Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados (Ca-
ged), do Ministério do Trabalho e 
Emprego. O Estado também alcan-
çou o maior salário médio de admis-
são na região Sul em janeiro, com 
R$ 2.061,50, em comparação com 
os valores de Santa Catarina (R$ 
2.041,97) e do Rio Grande do Sul 
(R$ 1.982,61). Esse crescimento foi 
de 3,04% em relação a dezembro.

Segundo o diretor-presidente 
do Ipardes, Jorge Callado, o con-
siderável aumento na remunera-
ção média reflete o aquecimento 
do mercado de trabalho local. Ele 
explica que, no último ano, a taxa 
de desemprego no Estado caiu de 

5,1% para 4,7%, permanecendo 
muito abaixo da média nacional. 
Callado destaca ainda que somen-
te em janeiro deste ano foram cria-
das 20,1 mil novas vagas formais, 
conforme mostra o Caged.

Setores
As análises recentes revelam 

que as maiores variações salariais 
têm sido observadas nos setores 
terciários, destacando-se certos 
segmentos de serviços, os quais 
apresentaram um notável aumento 
de 20,48%. No contexto específico 
do Paraná, no término do ano de 
2023, a área de informação, co-
municação e atividades profissio-
nais registrou crescimento real de 
12,6% nos salários, refletindo uma 
dinâmica econômica significativa 
nesse setor.

Quanto às categorias ocupacio-
nais, é notável que os maiores au-
mentos salariais ocorreram entre os 
profissionais da segurança, abran-
gendo policiais, bombeiros e mem-
bros das Forças Armadas, com um 
aumento de 27,79%. Logo em se-
guida, os técnicos de nível médio 
tiveram crescimento de 23,77% 
em seus salários médios no quarto 
trimestre do ano passado em com-
paração com o mesmo período de 
2022, indicando uma tendência de 
valorização nessas ocupações.

Além disso, destaca-se que os 
salários variam significativamente 
de acordo com o nível de escolari-
dade. No Paraná, os profissionais 
com ensino médio completo foram 
os mais beneficiados, registrando 
um aumento salarial de 5,5% no 

período em análise. Esses ganhos 
superaram até mesmo os dos traba-
lhadores com ensino superior com-
pleto, os quais apresentaram um 
aumento de rendimentos de 3,36%, 
revelando nuances interessantes no 
mercado de trabalho regional.

Empregos
Como já pautado antes, o Pa-

raná foi o quarto estado que mais 
gerou empregos formais no mês 
de janeiro. Seguindo essa linha, 
o Estado também se destacou 
na criação de vagas específicas 
para mulheres. No primeiro mês 
de 2024, o Paraná criou 6.475 no-
vos empregos para esse gênero, 
um avanço de 294% em relação 
a janeiro de 2023. Esse número 
colocou o estado como o tercei-
ro melhor do país nesse quesito, 
atrás apenas de São Paulo e San-
ta Catarina. Os setores que mais 
abriram vagas foram Serviços, 
Indústria, Agropecuária e Cons-
trução Civil, enquanto o Comércio 
apresentou um saldo negativo de 
1.205 postos. A faixa etária de 18 
a 24 anos foi a mais beneficiada, 
seguida pelas faixas de 25 a 29 
anos e acima dos 30 anos. Mulhe-
res com ensino médio completo re-
presentaram a maioria dos empre-
gos gerados, seguidas por aquelas 
com ensino fundamental completo 
e superior completo. O Paraná li-
derou a empregabilidade feminina 
no Sul do país em 2023 e também 
possui a maior paridade salarial na 
região, com as trabalhadoras rece-
bendo em média 87,8% da renda 
dos homens em 2021.

Salário médio paranaense 
obteve maior crescimento no 

Sul em 2023, aumento de 3,26%
Em termos monetários, a remuneração foi de R$ 3.189, no 

terceiro trimestre do ano, para R$ 3.293 no período seguinte

Pato Branco tem o melhor pré-natal do País, 
outras 7 cidades do Estado estão no top 20
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O resultado também ficou acima do nacional, que foi de 2,62%

Reprodução

A análise é feita em municípios com de 80 mil habitantes

Oscar do turismo
As Cataratas do Iguaçu, localizada no Parque Nacional do 
Iguaçu, está entre os selecionados para o título de “Principal 
Atrativo Turístico da América do Sul”, no World Travel Awards 
(WTA) 2024, premiação mundial reconhecida como o “Oscar do 
Turismo”. O prêmio destaca os principais atrativos turísticos em 
todos os continentes. O maior conjunto de quedas d’água do 
mundo concorre ao título ao lado de outra atração brasileira, o 
Cristo Redentor, no Rio de Janeiro.

Investimento
Convênio entre a Prefeitura Municipal de Ponta Grossa e a Itai-
pu Binacional prevê investimento de quase R$ 34 milhões em 
obras de microdrenagem e asfalto no Município. Os recursos 
aprovados para Ponta Grossa fazem parte do programa ‘Itaipu 
Mais que Energia’, iniciativa que engloba as ações socioam-
bientais da empresa.

Pré-candidata
O Partido Progressistas Londrina anunciou hoje a secretária 
Municipal de Educação, professora Maria Tereza, como pré-
-candidata a prefeita de Londrina. “É a nossa candidata a Pre-
feita, vai continuar o trabalho da nossa administração, e se a 
população de Londrina nos der essa honra, com certeza vai ser 
uma grande administradora, a primeira prefeita em 90 anos de 
história de Londrina” disse o prefeito Marcelo Belinati.

Campanha estadual
A Secretaria de Estado da Saúde iniciou uma campanha de 
vacinação nas escolas da rede estadual, das redes municipais 
e da rede privada. A ação segue até o dia 19 de abril em todo o 
Paraná. A população-alvo envolve crianças e adolescentes até 
15 anos de idade. A iniciativa também tem parceria da Secreta-
ria de Estado da Educação.

Imunizantes
Serão disponibilizados todos os imunizantes do Calendário Na-
cional de Vacinação do Ministério da Saúde, com ênfase na 
vacinação infantil oral contra a poliomielite, vacina inativada 
contra a poliomielite, sarampo, pentavalente, febre amarela e 
Covid-19 (conforme público preconizado). Já para a população 
juvenil, o foco está na atualização da vacinação contra HPV, 
meningite, sarampo, tétano e difteria.

Política industrial
O evento de lançamento dos Fóruns Permanentes Regionais 
da Indústria, realizado em Cascavel pela Fiep, pontuou temas 
prioritários para o desenvolvimento industrial da região, como: 
empregabilidade, infraestrutura e o fornecimento de energia. 
Nos próximos meses, esses e outros assuntos serão aprofun-
dados para que, ao final do processo, as contribuições da re-
gião integrem uma proposta de política industrial para o Paraná.

Sindicato rural
Para reavivar o movimento sindical rural do Paraná, o Sistema 
Faep/ Senar-PR lançou uma capacitação para seus associa-
dos, o LíderS. “Esse projeto com o ISAE para ser um instru-
mento que possibilita que os dirigentes e colaboradores dos 
nossos sindicatos assumam mais a liderança nas suas regiões. 
Tenho certeza de que vamos criar uma massa que será capaz 
de resolver muitos problemas Paraná afora”, disse Ágide Mene-
guette, presidente do Sistema Faep/Senar-PR.

Procurador geral
O governador Ratinho Júnior recebeu a lista tríplice com as in-
dicações para o cargo de procurador-geral de Justiça do Minis-
tério Público do Paraná no biênio 2024-2026. O governador do 
Estado tem a atribuição de indicar quem será o novo chefe da 
instituição entre os nomes que compõem a lista. A eleição geral 
foi no dia 14 de março, os três mais votados foram Francisco 
Zanicotti, Ivonei Sfoggia e Mauro Sérgio Rocha.



As empresas do setor de 
cartões estão buscan-
do que o novo crediário 

substitua o parcelamento sem 
juros. De acordo com o presi-
dente da entidade, Giancarlo 
Greco, novo crediário é uma 
das principais prioridades da 
Associação Brasileira das Em-
presas de Cartões de Crédi-
to e Serviços (Abecs) para o 
período de 2024 a 2026. Este 
produto está sendo reformula-
do para possibilitar compras 
parceladas com juros, com 
prazos de pagamento que po-
dem chegar a até 60 meses.

Propósito
O vice-presidente da enti-

dade, Ricardo Vieira, afirma 
que o objetivo é implementar 
de forma mais abrangente e 
padronizada, envolvendo to-
dos os emissores, bancos e 
empresas de maquininhas, 
segundo ele, o custo é mais 
baixo e prazo muito mais lon-
go.

As taxas de juros e os pra-
zos do novo crediário para 
cada cliente serão determi-
nados pela política de cada 
banco emissor do cartão, bem 
como pelos limites e valores. 
Clientes considerados de me-
nor risco tendem a ter taxas 
menores.

Crescimento
Estima-se que o setor de 

cartões possa movimentar en-
tre R$ 4,05 trilhões e R$ 4,12 
trilhões este ano, representan-
do uma expansão de até 12% 
em relação a 2023.

Este crescimento será 
impulsionado principalmen-
te porque o cartão de crédito 
apresenta um crescimento 
maior que o de débito. Por 
outro lado, o débito, que tem 
enfrentado a concorrência do 
Pix, deve ter um crescimento 
modesto este ano, em torno 
de 0,4%.

Uma pesquisa realizada 
em 2022, mencionada no con-
gresso anual da Abecs inicia-
do na última semana, indica 
grande popularidade do par-
celamento sem juros. O levan-
tamento revela que 75% dos 
consumidores já utilizaram o 
parcelamento sem juros ao 
menos uma vez. Em contra-
partida, o uso do rotativo é 
bem menos frequente, pois 
82% das pessoas afirmaram 
que pagam o valor total da fa-
tura dentro do prazo.

Parcelado sem juros
O saldo de crédito da pes-

soa física no cartão aumentou 
consideravelmente, de R$ 238 
bilhões em 2018 para R$ 538 

bilhões em 2023, conforme 
dados do Banco Central apre-
sentados no evento da Abecs. 
Deste montante, apenas 25% 
está sujeito a juros, uma pro-
porção menor comparada a 
outros países, como Estados 
Unidos (72%), Reino Unido 
(52%) e Chile (66%). Enquan-
to na modalidade sem juros no 
banco, 90% das transações 
têm prazo inferior a 12 me-
ses, no crediário esse prazo 
pode chegar a 36 ou 48 me-
ses. Apesar de já ser ofereci-
do, o crediário vem perdendo 

espaço desde 2022, levando a 
Abecs a reformular o produto 
para torná-lo mais atrativo e 
padronizado, especialmente 
em meio a discussões sobre 
mudanças no parcelamento 
sem juros e no rotativo do car-
tão em Brasília.

Mapeamento
de Riscos

A Abecs planeja submeter 
uma proposta ao Banco Cen-
tral até o final deste mês, vi-
sando aprimorar a estrutura 

de riscos e garantias em todo 
o sistema de cartões. Giancar-
lo Greco afirma: “O objetivo é 
avaliar a distribuição atual do 
risco”, argumentando que mu-
danças estruturais são neces-
sárias no setor.

Um grupo de trabalho da 
Abecs tem se reunido pratica-
mente todos os dias para ela-
borar esse modelo. Recente-
mente, a bandeira Mastercard 
iniciou uma consulta pública 
para discutir as garantias nos 
parcelamentos realizados com 
cartão de crédito.

Na última sexta-feira (15), o 
Ministério de Minas e Ener-
gia (MME) emitiu uma nota 

técnica, destacando que a bitribu-
tação dos combustíveis derivados 
de petróleo tem um impacto direto 
sobre o consumidor. O Ministério 
expressa preocupações sobre os 
efeitos potenciais da incidência do 
Imposto Seletivo (IS), também co-
nhecido como ‘Imposto do Pecado’, 
em mais de um estágio da cadeia 
produtiva, especialmente em rela-
ção ao preço final de comercializa-
ção ao consumidor.

Tributação
A reforma tributária instituiu o 

IS, que tem como alvos produtos 
prejudiciais à saúde humana e 
ao meio ambiente, com o intuito 
de influenciar o consumo. Com-
bustíveis e derivados de petróleo 
estão incluídos nessa categoria. 
De acordo com o MME, os preços 
dos combustíveis podem ser dire-
tamente afetados devido à carga 
tributária aplicada tanto no proces-
so de refino quanto na chegada ao 
consumidor final.

Portanto, o ministério salienta a 
importância de evitar a bitributação 
do IS, sugerindo que a produção e 
a comercialização de combustíveis 
fósseis não sejam estabelecidas 

como fatores geradores desse im-
posto.

Gás de cozinha
Na nota, o MME também pediu 

pela inclusão do gás de cozinha no 
mecanismo de cashback propos-
to na reforma tributária. De acordo 
com os especialistas, essa medida 
visa a redução da desigualdade so-
cial, sendo um dos dispositivos para 
tal finalidade.

O ‘cashback’ é um dispositivo 
introduzido na reforma tributária 
que prevê a devolução de parte dos 
impostos aos contribuintes. No en-
tanto, os detalhes desse mecanis-
mo ainda estão por ser definidos, 
incluindo o público beneficiado, os 
valores e o funcionamento em si. A 
expectativa é que esses aspectos 
sejam delineados por meio de um 

projeto de lei complementar.
O documento ressalta a im-

portância da implementação des-
se mecanismo nas transações de 
fornecimento de gás de cozinha 
para consumidores de baixa renda, 
visando ampliar as iniciativas de 
combate à pobreza energética e à 
redução da disparidade social.

Embora a proposta de reforma 
tributária tenha sido aprovada pelo 
Congresso Nacional, incluindo a 
obrigação de restituição de impos-
tos para famílias de baixa renda em 
relação à energia elétrica e ao gás 
de cozinha, ainda é necessário que 
medidas complementares sejam 
aprovadas por meio de leis que 
detalhem a execução do projeto. A 
expectativa é de que o projeto de lei 
determine se a restituição será re-
alizada no momento da cobrança.

Empresas de cartão de crédito 
propõem implementar novo crediário

Na atual modalidade sem juros, 90% do volume das transações são realizadas com prazo
inferior a 12 meses, já no crediário esse prazo pode chegar a 36 ou 48 meses
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Uma pesquisa realizada em 2022, mencionada no congresso anual da Abecs iniciado na última semana

MME pede que gás de cozinha seja incluído no 
‘cashback’, para diminuir desigualdade social Fabricantes estão ajustando preços e receitas, com alguns optando 

por substituir a manteiga de cacau por gorduras mais baratas

Reprodução

Reprodução

Dupla tributação de combustíveis 
afeta diretamente o consumidor

Os preços do cacau atingi-
ram um recorde de quase 
meio século, afetando fa-

bricantes de chocolate, confei-
teiros e consumidores. Essa es-
calada começou devido ao mau 
tempo na África Ocidental, onde 
a maioria do cacau é cultivada.

Desafios e perspectivas
Os contratos futuros do cacau 

atingiram US$ 8.018 por tonelada 
em Nova York, triplicando em rela-
ção ao ano anterior. Diante disso, 
fabricantes estão ajustando preços 
e receitas, com alguns optando por 
substituir a manteiga de cacau por 
gorduras mais baratas. A Hershey 
alertou que os altos preços do 
cacau podem restringir o cresci-
mento dos lucros. Especuladores, 
preocupados com a oferta devido 

a condições climáticas adversas e 
doenças nas plantas, têm impul-
sionado os preços. Prevê-se uma 
queda de 11% na produção global 
em comparação com a tempora-
da anterior, enquanto a demanda 
aumenta 5%, resultando em uma 
redução de 21% nos estoques. Há 
projeções de que os preços do ca-
cau possam chegar a US$ 10.000 
por tonelada nos próximos meses, 
levantando preocupações sobre a 
consolidação de uma nova faixa 
de preço normal entre US$ 3.500 
e US$ 4.000 por tonelada. Além 
disso, há preocupações sobre a 
disponibilidade de áreas para o 
plantio de novas árvores de ca-
cau, devido às restrições impostas 
pela União Europeia à importação 
de commodities de áreas recente-
mente desmatadas.

Empresas de cartão de crédito 
propõem implementar novo crediário



Na noite da última segunda-
-feira (18), em Luque, no 
Paraguai, a Conmebol re-

alizou o sorteio que determinou 
os grupos da Libertadores 2024. 
O Brasil estará representado por 
sete equipes nesta etapa: Atlé-
tico-MG, Botafogo, Flamengo, 
Fluminense, Grêmio, Palmeiras 
e São Paulo. Não está previsto 
nenhum embate entre times bra-
sileiros na fase de grupos.

Grupo A:
• Fluminense
• Cerro Porteño (PAR)
• Alianza Lima (PER)
• Colo-Colo (CHI)

Grupo B:
• São Paulo
• Barcelona de Guayaquil 
(EQU)
• Talleres (ARG)
• Cobresal (CHI)

Grupo C:
• Grêmio
• Estudiantes de La Plata 
(ARG)
• The Strongest (BOL)
• Huachipato (CHI)

Grupo D:
• LDU (EQU)

• Junior Barranquilla (COL)
• Universitario (PER)
• Botafogo

Grupo E:
• Flamengo
• Bolívar (BOL)
• Millionarios (COL)
• Palestino (CHI)
Grupo F:
• Palmeiras
• Independiente Del Valle 

(EQU)
• San Lorenzo (ARG)
• Liverpool (URU)
Grupo G:
• Peñarol (URU)
• Atlético-MG
• Rosário Central (ARG)
• Caracas (VEN)

Grupo H:
• River Plate (ARG)
• Libertad (PAR)

• Deportivo Táchira (VEN)
• Nacional (URU)

Partidas
Seguindo o regulamento, 

equipes do mesmo país não se 
enfrentam na fase de grupos, 
exceto os times provenientes 
das fases preliminares. Os dois 
primeiros colocados de cada 
grupo avançam para as oitavas 
de final, enquanto os terceiros 

colocados disputam a Copa 
Sul-Americana.

As partidas da fase de 
grupos da Libertadores terão 
início na primeira semana de 
abril, ocorrendo entre os dias 2 
e 4. A última rodada está pro-
gramada para ocorrer de 28 
a 30 de maio. A final da Con-
mebol Libertadores de 2024 
está marcada para acontecer 
em Buenos Aires, Argentina, 
no dia 30 de novembro, sendo 
realizada em um estádio ainda 
não divulgado. Esse formato 
de final única foi adotado em 
2019.

Prêmio
O time campeão receberá 

uma premiação de até US$ 
33,05 milhões (equivalente a 
R$ 166,2 milhões), um acrés-
cimo de cinco milhões de dó-
lares em relação ao vencedor 
da final da Libertadores do ano 
anterior. A mudança ocorreu no 
valor destinado ao campeão na 
final, aumentando de US$ 18 
milhões para US$ 23 milhões.

O futuro Grande Prêmio da 
Espanha reserva diver-
sas alterações para 2026. 

Uma delegação de Madri, con-
firmada em janeiro como a nova 
sede do GP espanhol, visitou a 
Arábia Saudita e mostrou inte-
resse em seguir o exemplo de 
realizar a corrida durante a noi-
te, semelhante ao que acontece 
em Jeddah. A capital espanhola 
tem seu lugar garantido no ca-
lendário da Fórmula 1 até 2035.

Madri
O jornal Marca, da Espanha, 

reportou que representantes do 
novo Grande Prêmio estiveram 
em Jeddah durante a segunda 
corrida da temporada, onde fi-
caram impressionados com a 
atmosfera noturna e os efeitos 
visuais. Considera-se realizar a 
primeira corrida noturna da Eu-
ropa em Madri. A inclusão da ca-
pital espanhola no calendário da 
Fórmula 1 coloca em dúvida o 
futuro do Circuito de Barcelona-
-Catalunha, que sedia o Grande 
Prêmio da Espanha desde 1991.

A pista urbana em Madri es-
tará nos arredores do centro de 
convenções da Instituição de 
Feiras de Madrid (Ifema), com 
5,474 km de extensão, 20 cur-
vas e um tempo de volta proje-
tado. O traçado incluirá uma va-
riedade de curvas, mas aguarda 
homologação da FIA. Similar ao 
GP de Miami, a pista em Madri 
atravessará vias públicas e pro-

priedades privadas, combinando 
trechos urbanos com o circuito.

Números
A expectativa da Fórmula 1 

é atrair mais de 110 mil espec-
tadores por dia de evento em 
Madri, com planos de aumentar 
a capacidade para 140 mil pes-
soas durante a primeira meta-
de do contrato. De acordo com 
a organização, 90% do público 
terá acesso à pista por meio de 
transporte público.

A cidade de Madri sediou 
nove Grandes Prêmios de Fór-
mula 1 entre 1968 e 1981, no 
circuito de Jarama. Em 1980, a 
corrida foi realizada sem pon-

tuação no campeonato, devido 
a disputas políticas entre a Fe-
deração Internacional de Auto-
mobilismo Esportivo (Fisa) e a 
Associação dos Construtores de 
Fórmula 1 (Foca).

A Fórmula 1 enfatiza que o 
IIfema Madri compartilha sua 
visão de sustentabilidade, bus-
cando transformar o ‘GP da 
Espanha’ em um dos eventos 
mais ecologicamente conscien-
tes da temporada. A categoria 
tem como meta atingir a neutra-
lidade de carbono até 2030 e a 
partir de 2026, com a introdução 
de um novo regulamento de mo-
tores, os combustíveis utilizados 
serão totalmente sustentáveis.

Libertadores 2024 tem grupos definidos
Sete equipes representarão o Brasil no campeonato, e nenhum embate

ente eles ocorrerá na primeira fase do campeonato
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Madri poderá realizar uma 
corrida de F1 noturna em 2026

Jogador do Estudiantes tem 
convulsão em jogo

O jogo entre Estudiantes e 
Boca Juniors foi suspen-
so devido a um incidente 

preocupante no último domingo 
(17), durante a Copa da Liga 
Argentina em La Plata. Aos 26 
minutos do primeiro tempo, o 
meio-campista chileno Javier 
Altamirano, do time da casa, so-
freu uma convulsão em campo. 
Ele foi prontamente removido 
de ambulância e levado ao hos-
pital. Posteriormente, o clube 
informou que o jogador estava 
consciente.

O caso
Segundo a imprensa ar-

gentina, Altamirano começou 
a ter convulsões sozinho, sem 
qualquer choque com adver-
sário ou outra possível influ-
ência externa. Enzo Pérez e 
Ascacíbar, que estavam perto, 
o seguraram e logo chamaram 
por socorro. Os primeiros a 
chegar foram os médicos do 
Boca Juniors. A ambulância 

entrou em campo pouco mais 
de um minuto após a crise 
convulsiva do atleta.

Ele foi retirado de campo 
minutos depois e encaminha-
do a um hospital. O Estudian-
tes não se manifestou em seus 
canais oficiais, mas a impren-
sa argentina diz que, nos al-
to-falantes do estádio, o clube 
informou aos seus torcedores 
que Altamirano havia recupe-
rado a consciência e passava 
por atendimento.

Os jogadores das duas 
equipes foram ao vestiário e, 
poucos minutos depois, re-
tornaram a campo com a de-
cisão de que a partida não 
seria retomada. O anúncio da 
suspensão da partida foi rece-
bido com aplausos da torcida 
em La Plata. O elenco do Es-
tudiantes estava visivelmente 
abalado com o susto. O ex-Ri-
ver Plate Enzo Pérez, um dos 
mais experientes do elenco, 
chorou em campo pouco de-
pois da saída da ambulância.

O prêmio para o campeão é de R$166,2 milhões

Conmebol

Reprodução

AP Photo/Ignacio Amiconi

Considera-se realizar a primeira corrida noturna da Europa em Madri

Altamirano começou a ter convulsões sozinho, sem qualquer choque com adversário 
ou outra possível influência externa, mas se recuperou após atendimento
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Áries (21/03 - 20/04)
A entrada do Sol em seu 
signo inaugura um novo 
ciclo. Caminhos de realização 
pessoal estão iluminados.

Touro (21/04 - 20/05)
Acalme o coração, curta 
momentos em família e invista 
no seu bem-estar. Faça um 
balanço dos últimos tempos e 
expanda a consciência. 

Gêmeos (21/05 - 20/06)
A partir de hoje, a vida 
social fica movimentada. As 
comunicações estão abertas. 
Pense coletivamente e faça a 
diferença.

Câncer (21/06 - 22/07)
Brilhe, firme sua reputação, 
ganhe projeção e 
reconhecimento. A fase traz 
maior exposição e sucesso 
profissional.

Leão (23/07 - 22/08)
O Sol em harmonia com 
seu signo traz otimismo e 
autoconfiança. Você pode 
acertar documentações e 
planejar uma viagem especial. 

Virgem (23/08- 22/09)
Começa hoje uma fase 
favorável a mudanças. Apesar 
do excesso de demandas, o 
coração ficará tranquilo e com 
maior segurança nas relações.  

Libra (23/09 - 22/10)
Comece uma fase gostosa no 
relacionamento. O novo ano 
astrológico trará mudanças 
positivas que levarão a mais 
estabilidade e segurança. 

Escorpião (23/10 - 21/11)
Fortaleça sua posição e 
conte com mais organização 
e produtividade. O dia traz 
popularidade e projeção 
profissional. 

Sagitário (22/11 - 21/12)
A partir de hoje, o Sol em 
harmonia com seu signo é 
promessa de mais entusiasmo, 
prazer e paixão. Curta as 
coisas boas da vida.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
É uma boa fase para proteger 
o patrimônio e viver com 
mais conforto. A vida familiar 
fica mais gostosa com 
entendimento e apoio mútuo.

Aquário (21/01 - 19/02)
Acerte documentos, invista 
nos estudos e enriqueça seu 
repertório. As conversas de 
hoje podem criar um clima 
romântico no amor, imprima 
mais emoção numa relação 
especial e intensifique a vida 
íntima.

Peixes (20/02 - 20/03)
Caminhos de crescimento 
financeiro ficam iluminados a 
partir de hoje. Negociações 
de trabalho tendem a ter 
andamento positivo, você pode 
conquistar clientes, aumentar 
o salário e se estabilizar. 

HORÓSCOPO

A aguardada segunda tem-
porada de Outer Range está 
prestes a chegar à Amazon 
Prime Video, trazendo consi-
go uma promessa de desven-
dar os mistérios que envolvem 
o fenômeno sobrenatural da 
série. Estrelada por Josh Bro-
lin e produzida por Brad Pitt, 
a série que mistura faroeste, 
ficção científica e viagens no 
tempo ganhou uma renovação 
após uma espera de mais de 
seis meses pela plataforma 
de streaming, e agora retorna 
com sete novos episódios que 
serão disponibilizados de uma 
vez no dia 16 de maio.

Para aqueles que podem ter 
esquecido os detalhes da tra-
ma durante o intervalo entre as 
temporadas, Outer Range se-
gue a jornada de Royal Abbot, 
interpretado por Josh Brolin, um 
rancheiro enfrentando desafios 
para proteger sua proprieda-
de e sua família. O enredo se 
desdobra quando ele se depa-
ra com um estranho fenômeno 
nas vastas planícies do Wyo-
ming: um portal sombrio, que 
se revela como um elemento 
central da narrativa.

Com o desaparecimento de 
sua neta e a descoberta do por-
tal, Royal e sua esposa Cecelia, 

vivida por Lili Taylor, se veem 
confrontados com ameaças 
que colocam em risco não ape-
nas suas vidas, mas a própria 
existência. Na segunda tempo-
rada, a série promete aprofun-
dar ainda mais esse mistério, 
explorando os personagens 
envolvidos e as ramificações do 
fenômeno.

Nova temporada
De acordo com o Deadli-

ne, a nova temporada contará 

com o retorno de alguns mem-
bros do elenco original, como 
Christian James, Megan West, 
Daniel Abeles, Kimberly Guer-
rero e Monette Moio, além da 
adição de novos talentos, in-
cluindo Imogen Poots, Tamara 
Podemski, Lewis Pullman, Tom 
Pelphrey, Noah Reid, Shaun Si-
pos, Olive Abercrombie, Isabel 
Arraiza e Will Patton.

Além das mudanças no 
elenco, a segunda temporada 
de Outer Range também traz 

uma troca de showrunner, com 
Charles Murray assumindo o 
posto anteriormente ocupado 
por Brian Watkins. Esta mu-
dança, segundo Josh Brolin em 
entrevista à Vanity Fair, propor-
cionou ao elenco um maior en-
tendimento dos mistérios da sé-
rie e de suas direções futuras.

Bases para o futuro
Os novos episódios prome-

tem aprofundar a revelação de 
que Royal Abbot é, na verdade, 
um viajante do tempo do século 
XIX, cujas ações podem estar 
intrinsecamente ligadas ao mis-
terioso portal. Murray destaca 
que, embora alguns possam ter 
considerado a primeira tempo-
rada confusa, ela estabeleceu 
bases interessantes para explo-
rar no futuro.

Para garantir a coesão e au-
tenticidade científica da trama, 
a Amazon contratou um astrofí-
sico para revisar os elementos 
fundamentais do roteiro. Josh 
Brolin ressalta que, embora a 
série possa parecer comple-
xa inicialmente, é do tipo que 
revela seu verdadeiro valor a 
longo prazo, à medida que os 
espectadores mergulham mais 
fundo em seus enigmas e revi-
ravoltas.

Com estreia marcada, série da Amazon Prime Video
retorna com novos enigmas e elenco ampliado

Segunda temporada de Outer Range promete 
desvendar mistérios ainda mais profundos

Josh Brolyn tem que resolver um grande mistério em Outer Range

Reprodução

Uma nova série inspirada no 
lendário Zorro está em produção 
para o Paramount+, trazendo uma 
abordagem fresca do famoso jus-
ticeiro. Sob a liderança do reno-
mado ator francês Jean Dujardin, 
conhecido por seu papel em “O 
Artista”, esta adaptação promete 
oferecer uma perspectiva única do 
icônico personagem.

De acordo com a Variety, a tra-
ma seguirá Don Diego de la Vega 
em uma fase diferente de sua vida, 
agora eleito prefeito de Los Ange-
les. No entanto, sua gestão é de-
safiada pela presença de um em-
presário corrupto, Don Emmanuel, 
exigindo que Zorro mais uma vez 
empunhe sua espada para lutar 
contra a injustiça.

Além de Jean Dujardin, o 
elenco traz talentos como Au-
drey Dana, Salvatore Ficarra, 

André Dussollier, Eric Elmosnino 
e Grégory Gadebois, prometen-
do uma performance envolvente 
e cativante.

O roteiro da série fica por conta 
de Benjamin Charbit e Noé Debré, 
trazendo uma narrativa sólida e 
instigante para os espectadores. 
A data de estreia ainda não foi di-
vulgada, mas a expectativa é alta 
para o lançamento deste projeto.

Enquanto isso, o universo de 
Zorro continua expandindo, com 
uma produção espanhola estrela-
da por Miguel Bernardeau recente-
mente chegando ao Prime Video. 
Além disso, um novo filme pro-
tagonizado pelo aclamado Gael 
García Bernal está em fase de 
produção, demonstrando o contí-
nuo fascínio e relevância do lendá-
rio herói mascarado para o público 
contemporâneo.

O ator Michael Rosenbaum, 
conhecido por sua interpreta-
ção do vilão Lex Luthor na sé-
rie “Smallville”, expressou re-
centemente seu interesse em 
reprisar o papel emblemático 
em um potencial filme baseado 
na icônica produção televisiva 
estrelada por Tom Welling.

Em entrevista ao Screen 
Rant, Rosenbaum revelou ter 
discutido com Welling a pos-
sibilidade de dar um novo 
desfecho à jornada de seus 
personagens no cinema. Ele 
compartilhou: “Outro dia per-
guntei a Tom: ‘Se Al e Miles 
viessem até nós e dissessem: 
Tivemos uma ótima ideia para 
um filme de Smallville. Quere-
mos que vocês fiquem em for-
ma nos próximos dois meses, e 
então vamos filmar esse filme 
como um verdadeiro final’. Nós 
dois pensamos: ‘Sim! Seria de-

mais’. Muitas outras séries es-
tão fazendo isso. Eu certamen-
te consideraria isso”.

“Smallville”, também conhe-
cida como “As Aventuras do 
Superboy” no Brasil, retratava 
a jornada de um jovem Clark 
Kent antes de se tornar o Su-
perman, explorando seus de-
safios em viver como humano 
na Terra enquanto descobre 
seus superpoderes e enfrenta 
diversas ameaças.

Nos Estados Unidos, a sé-
rie foi ao ar entre 2001 e 2011, 
conquistando uma base sólida 
de fãs ao longo de suas dez 
temporadas. No Brasil, “Small-
ville: As Aventuras do Super-
boy” ganhou popularidade com 
sua exibição nas manhãs de 
domingo pelo SBT. Atualmen-
te, todos os episódios estão 
disponíveis nos catálogos da 
Max e do Prime Video.

Nova série do Zorro, 
estrelada por Jean Dujardin, 

chegará ao Paramount+

Michael Rosenbaum, o Lex Luthor 
de “Smallville”, quer um filme de 

encerramento da série
Divulgação/Warner Bros. TV

Reprodução

Smallville vai ganhar filme? A série vai para o cinema

Versão francesa da clássica história ainda não tem data de estreia definida
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Ontem (20), a Laví Closet pro-
moveu sua reinauguração. Com 
um coquetel especial, as sócias 

Nayara, Bianca e Ediane lançaram a 
coleção Borboletas. O evento aconte-
ceu das 16 às 20 horas, na rua XV de 
Novembro, em frente à Quero Quero.

Muitas pessoas devem ter nota-
do um carro com uma potente 
câmera em cima rodando pelas 

ruas de Laranjeiras, na semana que pas-
sou. De acordo com o a empresa Google, 
todo o Paraná terá os mapas atualizados 
neste ano. Bora caprichar na fachada?

Após ter mais de 3 mil casos de 
dengue confirmados, Dois Vizi-
nhos aposta numa solução ino-

vadora, ao adotar o uso de drones agrí-
colas como uma arma eficaz na luta 
contra o mosquito. O produto aplicado 
tem durabilidade de 30 a 45 dias.

De acordo com Rafael Dutra, diretor 
de Saúde de Dois Vizinhos. o drone é 
equipado com um reservatório de 20 

litros de biolarvicida, aprovado pela Orga-
nização Mundial de Saúde (OMS), para eli-
minar larvas em água parada. Congratula-
ções à toda equipe pela coragem de inovar.

Reflexão

A velhice (tal é o nome que 
os outros lhe dão)
pode ser o tempo de nossa 
felicidade.
O animal está morto ou 
quase morto.

Restam o homem e sua alma.
Vivo entre formas luminosas 
e vagas
que ainda não são a treva. (...)

(Jorge Luis Borges) 

A charmosa Laví Google em Laranjeiras Drones no combate à dengue Parabéns equipe da saúde
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Fotos e Fatos

Hoje venho conversar 
com vocês sobre um as-
sunto muito importante 

que pode impactar sua vida ain-
da em 2024.

Gostaria de trazer à nossa 
atenção uma série de mudanças 
significativas que estão prestes 
a acontecer no Instituto Nacio-
nal do Seguro Social (INSS) e 
que impactarão diretamente 
aqueles que recebem benefícios 
previdenciários.

O Ministério da Previdência 
Social está se preparando para 
implementar um rigoroso proces-
so de revisão, visando economizar 
cerca de R$ 10 bilhões em 2024.

Foco nas revisões
O foco dessas revisões estará 

primeiramente nos programas 
do BPC (Benefício de Prestação 
Continuada) e no auxílio-doen-
ça, onde começará os cortes a 
partir de maio.

Posteriormente, o seguro de-
feso, destinado aos pescadores 
artesanais, também será objeto 
de fiscalização.

O BPC é um programa crucial 
que assegura um salário míni-
mo a idosos de baixa renda aci-
ma dos 65 anos e a pessoas com 
deficiência. Com mais de 39 mi-
lhões de beneficiários, é evidente 
a importância de garantir que os 
recursos sejam destinados cor-
retamente.

Auxílio-doença
O auxílio-doença, que é con-

cedido a trabalhadores incapa-
citados temporariamente para o 
trabalho, será alvo de uma nova 
rodada de perícias médicas. 

Os beneficiários que rece-
bem esse auxílio há mais de um 
ano serão convocados para rea-
valiação, como parte dos esfor-
ços do INSS para garantir que 
os benefícios sejam concedidos 
apenas quando realmente fo-
rem necessários.

Seguro defeso
O seguro defeso também será 

submetido a uma análise mais 
rigorosa, utilizando-se de bancos 
de dados estaduais e municipais 
para verificar a legitimidade dos 
beneficiários.

Qual a finalidade?
Essas medidas fazem parte de 

um esforço mais amplo do gover-
no federal para reduzir os gastos 

públicos e cumprir as metas fis-
cais estabelecidas para o ano de 
2024. Na Lei de Diretrizes Orça-
mentárias, o Ministério da Fazen-
da estabeleceu a meta de deficit 
zero para o ano, com possibilidade 
de pequenas variações em relação 
ao Produto Interno Bruto (PIB).

Com isso, é fundamental que 
os beneficiários estejam prepara-
dos para possíveis convocações e 
revisões de seus benefícios. 

É importante ressaltar que 
o cumprimenTo das exigências 
feitas pelo INSS é essencial 
para garantir a continuidade 
dos pagamentos e evitar trans-
tornos futuros.

Lembre-se de procurar um 
profissional para te orientar 
diante essa situação.

Advogada Previdenciária

Gisele Spancerski

giselespancerski.adv

INSS prepara pente-fino para 
economizar R$ 10 bi em 2024

Com mais de 
39 milhões de 
beneficiários, 
é evidente a 
importância de 
garantir que os 
recursos sejam 
destinados 
corretamente

Elogio da sombra


